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ПЛАН ДВУХ МЕСЯЦЕВ —К ОТКРЫТИЮ  
XXVII СЪЕЗДА КПСС

Экспресс-информация

ПОЗДРАВИЛИ С победой

КНИГА ПОЧЕТА
ПОБЕДИТЕЛЕЙ СОЦСОРЕВНОВАНИЯ 

ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ В ЧЕСТЬ

XXVII С Ъ Е З Д А  КПСС
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Молчановский район 
Ергайский леспромхоз
Транспортный комплекс Ф. Ф. Райзика из 

Бргайского Л'ПХ
Бригада водителей Г. И. Бурнашова из 

объединения «Томскавтотранс», раоотающая в 
Новотегульдетском ЛПХ

Лесозаготовительный комплекс И. Д. Басо
ва из Катайгинского ЛПХ 

Бригада на разделке древесины А. И. Усен
ко с Каргасокского ЛПК 

. . ....•

Правительственная теле
грамма за подписью мини
стра лесбумдревпрома СССР 
М. И. Бусыгина и предсе
дателя ЦК отраслевого 
профсоюза М. В. Кулешова 
пришла позавчера в Лай- 
ский леспромхоз. По итогам 
Всесоюзного социалистиче
ского сореввовавйя за 1985 
год коллектив ЛПХ на
гражден Почетным дипло
мом Министерства и ЦК 
профсоюза, , денежной пре
мией. Руководители отрас
ли , поздравили лайцев с 
большой Производственной 
победой.

Новую пятилетку коллектив леспромхоза начал так: 
27 января выполнен план месяца по реализации про
дукции. Дополнительно ее произведено на 60 тысяч руб
лей. На следующий день транспортники рапортовали о 
выполнении плаща, а 29 января — и обязательств на 
вывозке древесины. Сверх намеченного из лесосек до
ставлено около 3 тысяч кубометров хлыстов. Отличи
лись как коллектив Лайской УЖД, так и автотранспорт
ный комплекс Н. И. Карасева.

Но, отмечая успехи, нельзя сегодня не сказать и о том, 
что план по производству деловой древесины леспром
хоз завалил. Увлеклись лайцы вывозкой. А ведь она — 
не самоцель. Награда же обязывает передовиков срочно 
поправить положение.

В. АЛЕКСАНДРОВ,

га

Бьем
тревогу I П о м о г и т е  с д е р ж а т ь  СЛОВО

ш
ш

Т Я Н У Т  Н А З А Д
Хуже всех за минувшую неделю сработали (в 

процентах к графику обязательств):
лесозаготовительный комплекс В. М. Дунаева из 

Аргат-Юльского леспромхоза — 69;
бригада на разделке древесины М. И. Нестерчу- 

ка с Тогурского .ЛПК — 91,3.

■ Все рабочие коллективы 
готовят трудовые подарки 
XXVII съезду КПСС. На
шей бригаде, занятой на ле
соперевалочном пункте Бе
лоярского ЛПК погрузкой 
хлыстов в хлыстовозы, план 
на январь-февраль — 31,6
тысячи и 18,6 тысячи кубо
метров соответственно. Со
циалистические обязатель
ства, естественно, выше. Мы 
к дню открытия съезда пар
тии дали слово отгрузить 61 
тысячу кубометров.

Рубеж реален: лес у нас 
есть, механизмы исправ
ны. Только вот беда — гру
зить этот лес не во что. Су
точная подача хлыстовозов 
не обеспечивает график обя
зательств. Все об этом зна
ют — от мастера до дирек

тора комбината. Мы обра
щались и к администрации 
ЛПК, и в партком предпри
ятия, но все остается по- 
прежнему. А время идет.

И вот что нас насторажи
вает. Как только начинается 
год или навигация, на по
сулы руководители не ску
пятся: обещают и то, и дру
гое, а как только начинает
ся работа, то все идет напе
рекосяк. В 1985 году только 
из-за отсутствия хлыстово
зов на сторону было раз
гружено белее 30 тысяч ку
бометров. И такой год не 
единственный. Видимо, на
стало время , объединению 
«сТомлеспром» решить эту 
проблему не на словах, а 
на деле.

Нас не надо агитировать

на ударный труд, мы к не
му готовы. Дайте нам хлы
стовозы — и наши обяза
тельства будут выполнены.

Надеемся, что через пе
чать наши пожелания ско
рее воплотятся в жизнь.

А. САПРЫГИН, 
бригадир;

В. ПОЛИКАРПОВ, А. СЕ
МИН, Н. ШПИЛЕВ 
и другие рабочие — все

го 10 подписей. 
Аналогичными заботами 

поделился с редакцией сек- 
periipb парткома Лайского 
ЛПХ Л. Н. Киприянов. Из- 
за недостатка платформ- 
хлыстовозов в Сайге нижний 
склад грозил затовариться 
еще в январе, а ведь феЗ- 
ральский график вывозки 
значительно Напряженнее.

Проверяем
выполнение

обязательств

ПРИЧИНЫ директор 
Ю. Н. Гуменюк на
звал без запинки. 

Они, по его словам, лежали 
на поверхности и были из
вестны руководству комби
ната давно. Почему вместо 
2.000 кубометров штабеле
вали за сутки 1.400—1.600?

— Тракторный парк ста̂  
рый, — убеждает Юрий 
Николаевич. —• Нынче на 
десять тракторов меньше, 
чем в январе прошлого го
да. А лесфонд... Даже не 
представляете, сколь вели
ки непроизводительные
расходы.

Ссылки на плохой лес- 
фонд — коронный прием 
руководителей отстающих 
леспромхозов. Однако не 
в лучших, ‘ чем белоярцы, 
условиях работают лесоза
готовители Тегульдетского, 
Первомайского, Асиновско- 
го, Молчановского районов.

О технике стоит сказать 
особо. 65 тракторов числи
лось на 1 января в Бело
ярском ЛПК. Не такое уж 
старье, как утверждает 
Ю. Н. Гуменюк. В 1984 го
ду поступило 12 новых тре
левочников (плюс 32 с 
капремонта), в минувшем 
— 13, хотя по фондам по
лагалось 11 (кайитально от
ремонтировано 27). Таким 
образом, ежегодно обнов
ляется более половины пар
ка. Этого вполне достаточ-. 
но, чтобы закрыть плано
вую расстановку согласно 
суточному графику!

Впрочем, техническая
проблема на комбинате

Под грузом инерции
с  ПЕРВЫХ ДНЕЙ ГОДА НА БЕЛОЯРСКОМ ЛПК УПАЛИ 
ТЕМПЫ  ТРЕЛЕВКИ... ОТЧЕГО ПР ОИЗ ОШЕ Л  СРЫВ?

„„еехс. по . а л о ™ »  ма- н .„ ™ л и  д а » -  Ооа™. ; ^ “”o "
шинам.

— Как главный 
ЛПК, — говорит Е. Н. Ка
бан, — я, порой в растерян
ности. С меня требуют: «Да
вай план! Подпитывай

новидную стратегию тре- 
инженер левки.

Начальник ПТО А. В.

— - itij-ij-r w TOWf ЧТО ЛОПНУЛЭтрачивается на перегоны стрела на «ЛП-19», руковод- 
тракторов до деляны и об- ство комбината узнало 15 де- 
ратно к гаражам, настрой кабря. За поиски новой Е. Н.

Кабан вплотную взялся толь-
ЛЛМКИНКЛ.Д.Т н . _ с о л  ““

вы- черновик мероприятии по
возку трелевочными объема- усилению трелевки. Под- 
ми!*. А подпитывать придет- робно разъясняет фактиче- ся 90 тысячами дополнитсль- у  if 't'

оставляет желать... А, соб- 
ственно, отчего? Еще на об- “  Я|Р^е''ится®с"н^ей!”четыЗ 
ластиом собрании актива дцд отработали во второй 
лесозаготовителей прозву*- декаде и бросили. Люди не

но к квартальному плану, то скую расстановку механиз- четко- первый квар- привыкли, сварщик не может
— - 175 тысячам нубо- мов. В деле — 33 трактора. - - пявотятк ыпикт Явя пгввшв.есть к 1 /э тысичаш nyuu- MOB. о  деле — оо хреччо^,». Яипот rnBnvHnnnaiKeH- работать ночью без освеще-
метров. Как? Простаивают д  предполагается по схеме? оудет сверхнапряжен „„„ Помощники машинистов,
же «ЛП-19»! Я вправе откры- аккуратно К 1 мая обес- правда, вхолостую гоняют
то задать специалистам объ- ылядьшаемся в аккурлтли пе«ить 58 процентов годо- двигатели до утра...
единения вопрос: почему мои разграфленный ватманский объема вывозки, «Том

Гас^"и=^^иТсос='а^: 7 e . ; i ip ; 7 y T \ ^ ™ K p e n r H ^  д в 7 х с м Г и =  n S Sпасными 
ми, почему нет пустяковых плекс В. А. Смирнова уком трелевку. Рекомендовалось

ПТГР«ФГ»ПЯ« ТТПЛНПСТЬЮ- В ос- - ___  ____ й?______ .А ^ Нет.
mrl, IIWTdPy ns* • 1 яв _  ̂ л л  X WCtfiCOrVJr . X 4*iV4/*»*v.*B̂ w*i»b*M*v**»*
резиновых 1сальникой*манжет, плектован полностью, о  ос- в конце декабря вый"
?о'Га"длГочГт;;ГГаслаТ“£|: 1ГГ^ракторах"Ггвоздаа" ^  январские графики  ̂ Экономиста Нибегинского 
гласен с мнением бригадира ' Забыли об этом белоярские лесопункта Г. Ф. Телицыну
Л. П. Салькова из Кащ-асна— Нет. Вопреки приказу ми- ру5̂ оводители? Не то слово с утра допекал начальник: 
зн1мвни*° Г “ ?имняя страда Держать резерв- «забыли». Скорее, про- когда будут готовы данные
обязывает к ударным тем- механизмов, волокитили по инертности о работе бригад за год? К
пам, однако и техобеспече- обеспечивается плановая подготовку к̂ страдному середине января не просчи- 
ние должно быть на уровне, расстановка, их «припрята- времени. Будет день, дес- ,аны даже главные пока- 

Упрек техническим служ- ли» в Куролино, Лисице, кать, будет и пища. А  ина- затели. Скажем, производи-
бам объединения справед- Нибеге. 
ливый. Он стал бы, воз-

че, как штурмовщиной, та- тельность труда. В. Н. 
Неорганизованность кую пищу не добудешь. Безуглый торопил. Понять

можно, решающим, работай подвела на старте года, — Именно так можно расце- его можно. Вечером 16-го чис- 
«ЛП-19» во всех семи тре- вздыхает, опустив глаза, нивать лихие заверения по готовилось собрание с

"  части «раскрутимся» и «на- повесткой «Задачи на удар-левочных комплексах ком- Александр Васильевич, 
бината. Пока же валка ме- Не успели укомплектовать валимся».
ханизирована в единствен- комплексы людьми, 
ном. Создать дополнительные

Зимние объемы трелевки звенья да упорядочить ни- 
у Белоярского ЛПК солид- бегинские лесосеки — вот лись на мели, 
нее, чем у любого из шести и вся трелевочная страте- Беседуем с

ный квартал...». Спохвати-
Пять комплексов из-за лись, называется! 

неорганизованности очути

бригадиром

Признаки запоздалости — 
и в том, что только 6 янва
ря из конторы комбината 
прислали схему расстанов-

предприятий Верхнекетья. гия. Резервы в ней нема- с. И. Бурачковым из Нибеги. ^ ^  ̂ недель-
При сложных задачах, при лые. ’ ’ . -

ВОНИМ в Лисицу. 
Комплексы В. И. Са-

Сергей Иванович, первую ной просрочкой оформлены 
неделю января коллектив ме- наряд-задания комплексам.

комплекса Прежде всего в запоздало-
разветвленной цеховой
структурё комбината, при 
трудностях, которые «не
были неожиданными», ло- ка срывают график. Позд швшвлп нилитпп в«л»#-»- \
гично предположить, что но приезжают рабочие в ных. С ремонтом — вечные (Окончание на л-и стр.?

тгрнкп и П Н Меняй- ханизированного комплекса = Л,пенко и прожил почти без кубатуры...' сти просчет белоярцев.
Мешали поломки валоч-

(I I S  Ф ЕВРАЛЯ
I КОММУНИСТИЧЕСКИЙ 

С У Б Б О Т Н И К

На счет N2700
1.290 работников треста 

«Спецстроймехани 3 а ц и я» 
выйдут 15 февраля на ком
мунистический субботник, 
посвященный XXVII съезду

КПСС. Из них около тыся
чи человек будут трудиться 
на своих рабочих местах, а 
340 — на благоустройстве 
территории.

Сделать предстоит очень 
много. Участников субботни
ка ждут строительно - мон
тажные работы объемом в 
40 тысяч рублей. В резуль
тате субботника на счет 
№ 700 трест перечислят бо
лее трех тысяч рублей.

Не удивляйтесь точности 
этих цифр. Субботник дол
жен помочь трудящимся 
BCKpkiTb имеющиеся резер
вы производства. А реали
зация всяких резервов на
чинается с одного и того

же: с инженерного расче
та.

А. АЛМАЗОВ.

П л ю с
у п р а в л е н ч е с к и й

аппарат
Серьезно готовится к ком

мунистическому субботнику 
коллектив Асиновской
ПМК-1 объединения «06л- 
агропр'омстрой». Начальник 
этой колонны Ю. А. Боров
ских рассказывает:

— Наши строители в этот 
день будут трудиться в ос
новном на жилом доме, что 
на улице Крупской. В зда

нии этого трехэтажнрго 18- 
квартирного дома будут вы
полняться отделочные и 
плотницкие работы, застек
ление.

На стройку в день суббот
ника выйдет и весь аппа-. 
рат управления ПМК. На 
важнейшем сдаточном объ
екте первого квартала пред
стоит произвести работ бо
лее чем на две тысячи руб
лей. По-ударному намере
на трудиться 16 февраля 
бригада отделочников во 
главе с В. Козловым.

Другие подразделения 
ПМК будут в этот день ра
ботать на строительстве До
ма культуры в селе Ново- 
кускове.

В. ЯКОВЛЕВ.
Асиновский район.

ч е р &
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К̂РАСНОЕ ЗНАМЯ» НА ОБЪЕКТАХ ЖИЛИЩНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

Рабочее слово

КАК РАЗБУДИТЬ  
К О М П Р Е С С О Р

Наша бригада каменщи
ков работает в ПМК-57 тре
ста «Томскжилстрой». Мы 
возводим дома, здания соц
культбыта. И, как полагает
ся, имеем * субподрядчиков. 
Например, УМ-2 треста 
«Спецстроймеханизация».

Конечно, я не знаю всей 
работы, которую выполняет 
эта организация. ' Знаком 
только с двумя ее предста
вителями, которые трудят
ся с нашим коллективом. 
Это компрессорщик В. Дег
тярев и механик ,Б. Хоцкин.

Два человека. И один аг
регат — компрессор. А  к 
компрессору прилагается 
лишь один отбойный моло
ток. И работы этим молот
ком ведет сам В. Дегтярев.

В качестве иллюстрации к 
разговору о повышении 
производительности труда и 
использования резервов 
приведу лишь_^один jipHMep.

Мы заканчивали 80-квар
тирный жилой дом. К авгу
сту были готовы пять эта
жей. Оставалось положить 
утеплитель и выполнить пе
рекрытие под мягкую кров
лю. Работы было в общем- 
то немного, но мы простаи
вали. Не были пробиты от
верстая для вывода сантех
нических узлов на крышу. 
Мы ждали компрессорщи- 
ка.

А Дегтярев работал иск
лючительно’' по настроению, 
появлялся, когда хотел, и 
уходил, когда вздумается. В 
результате работу мы за
кончили только в ноябре...

Потом начали новый объ
ект. Наше прошлое сотруд
ничество с УМ-2 в памяти

не стерлось, и я попросил 
старшего прораба разре
шить нам самим обслужи
вать компрессор.

Первый день работы.
—' Давайте, — сказал Дег

тярев, — попробуйте-ка са
ми.

Мы . попробовали. Оказа
лось, что ед1щственный мо
лоток «еле дышит».

Я об этом сказал Б. Хоц- 
кину.

Механик улыбнулся и на
чал доказывать нам, что 
молоток Исправен.

— А  вот что касается пик 
к этому молотку, — продол
жил Борис Васильевич, — 
то их у меня нет.

На этом первый день за
кончился.

Второй день работы.
Компрессор не продержал

ся даже до обеда. Кончи
лось горючее. Компрессор
щик ДеЛярев отправился за 
соляркой.

Третий день работы.
Ближе к обеду Дегтярев 

солярку привез. Компрессор 
заработал, но недолго: вы
шел из строя единственный 
молоток.

Четвертый день работы.
На объекте не было ни 

механика, ни компрессор- 
щика.

Пятый день работы.
Аналогичен четвертому.
Итого — целая неделя 

впустую. Вот тебе и произ
водительность труда. Вот 
тебе и резервы производст
ва...

А. КОРОТКОВ,
бригадир каменщиков
ПМК-57' треста «Томск

жилстрой».

ОТ РЕДАКЦИИ: Казалось 
бы, что за проблема? Всего 
один компрессор, всего два 
виновника. Наказать Дегтя
рева и Хоцкина — и дело с 
концом. Разве стоит вести 
об этом разговор в област
ной аудитории?

Стоит. Потому что не 
только один компрессор, не 
только в одном Асине рабо
тает ненадежно. Практиче
ски во - всех небольших 
о№роительных организациях 
на селе — натянутые отно
шения с субподрядчиками. 
Да что там на селе! В обла
стном центре никак не мо
гут добиться делового сот
рудничества.

В чем причина? Где ис
кать выход?

Такие же вопросы подни
мались на прошедшем в 
Томске первом областном 
слете бригадиров. И были 
получены ответы. Вьеход — 
в создании укрупненных 
комплексных хозрасчетных 
бригад, которые должны 
выполнять максимум работ 
на объектах. Не зависеть от 
субподрядчиков! Вести. ра
боты по-хозяйски, разумно 
и безостановочно.

Создание таких бригад в 
городе и на селе — дело не 
простое. Но это — требова
ние времени. Первым ша
гом должно быть включе
ние смежников в бригады 
генподрядных организаций. 
Пора всем строителям (и 
ген- и субподрядчикам) на
целиться на конечный ре
зультат.

...Социальной важности

в КОЛПАШЕВС|КОЙ ГОРОД
СКОЙ ГАЗЕТЕ «СОВЕТСКИЙ 
СЕВЕР» ПОЯВИЛАСЬ НЕОБЫЧ
НАЯ ПУБЛИКАЦИЯ: ЧИТАТЕ
ЛЯМ СООБЩИЛИ КОДЫ МО
СКВЫ И МНОГИХ ГОРОДОВ 
СТРАНЫ, с КОТОРЫМИ м о ж 
н о  СВЯЗЫВАТЬСЯ ЧЕРЕЗ АВ
ТОМАТИЧЕСКУЮ МЕЖДУГЩ 
РОДНУЮ ТЕЛЕФОННУЮ СТАН
ЦИЮ.

Введению в строй МАТС в 
северном городе предшество
вала большая работа, значи
тельную часть которой выпол
нили местные связисты. Осо
бенно большой вклад в поиск 
технических решений, мон
таж и наладку станции внес
ли старший инженер Ю. М. 
Шаяхметов, инженеры М. И. 
Турбуев и Л. И. Шваб и стар
ший электромеханик В. В. Ма- 
люженец.

СПОРНЫЙ ОБЪЕКТ
Прохожие уже не загля

дывают на строительную 
площадку, обнесенную, забо
ром возле Дома быта № 4. 
Вопрос «строят.ли?» не вы
зывает у них положитель
ных эмоций. Строительство 
современного предприятия 
по ремонту телерадиоаппара
туры «Импульс» идет пло
хо. Единственный в област
ном центре цех по ремонту 
телевизоров не справляет
ся с наплывом заявок: те
снота, нехватка специалис
тов... Только на доставку 
вышедших из строя аппара
тов стоят в очереди около 
тысячи владельцев. С пус
ком «Импульса» в два раза 
увеличится производитель
ность труда, повысится ка
чество ремонта.

Этот объект ■ имеет грустную 
историю. Еще в августе про
шлого года специалисты из 
УМ-1 треста «Спецстроймеха
низация» подготовили свайное 
поле под будущий цех. А вот 
бригада плотников-бетонщиков 
В. Краснова из СУ-3 треста 
«Томскпромстрой», являющего
ся генподрядчиком, работу на 
объекте начала не сразу: «го
рели» другие стройки. Но плот
ники пообещали наверстать 
упущенное |И передать эста
фету монтажникам треста 
«Сибстальконструкция» к на
чалу декабря. Однако слово— 
не дело. Бетонщик М. Шолуя- 
ков тогда сказал, что порабо
тать на объекте Придется ос
новательно: опалубка под фун
даменты не тех размеров, на
верняка будут срывы и в по
ставках бетона. Вместо обе

щанных полутора-двух недель 
строители задержались на ме
сяц. Почти месяц Л УМ-1 тре
ста «Спецстроймеханизация» 
размышляли, когда же напра
вить на объект рабочих, что
бы произвести обратную за
сыпку грунта. А когда сюда 
пришла комплексная бригада 
Ю. Дунаева из СУ-3 треста 
«Томскпромстрой», то строите
ли ахнули: два фундамента 
оказались сломанными. Приш
лось восстанавливать.

...Почти к 9 часам утра 
на стройку приехал инже
нер СУ-3 Н. Ефиц, потро
гал рукой забетсиирован- 
ные накануне анкеры.

— Подогрев можно уб
рать, — сказал он Ю. Ду-' 
наеву. — Сегодня надо под
готовить оставшиеся анке
ры, а к концу недели сюда 
должны прийти монтаокни- 
ки.

Придут ли?
— Мы не приняли фун

даменты из-за низкого жа- 
чества исполнения, — ска
зал начальник участка 
«С и б с т а л ь к онетрзчеция» 
В. Визе. — Если мы не 
правы — пусть рассудит 
комиссия.

В СУ-3 расценили пози. 
цию монтажников как при
вередливость и решили 
монтировать металлоконст
рукции своими силами.

Как быстро 1меняет свои 
решения генподрядчик! В 
конце прошлого года заин

тересованные стороны — 
генподрядчик и заказчик— 
не уступали друг другу в 
опере, как быть со строи- 
!тельньши конструкциями, 
поступившими из другой 
страны. Хранились они на 
базе УПТК треста «Томск- 
промстрой», который мог 
бы взять их на подотчет.

— Сделать это — заполу
чить кота в мешке, пото
му что заказчик не знает, 
что за оборудование по
ступило, — такой была 
точка зрения управляюще
го трестом «ToMifKnpoM- 
строй» В. Коха.

Спор продолжался долго: за
казчик направлял письма в 
различные инстанции, ген
подрядчик в ответ неотступно 
твердил; «Согласно существу
ющим правилам заказчик, то 
есть объединение «Томскобл- 
телерадиооытремонт», в мон
тажной зоне должен построить 
склады, завезти в них обору
дование и сдать его по акту 
в присутствии представителя 
фирмы».

Теперь же генподрядчик 
на все «существующие пра
вила» махнул рукой; сми
рился с отсутствием скла
дов, взял на себя проблему 
охраны объекта и его 
строительства. Вот и все.

Что это? Каприз? Неуме
ние работать? Все объясня
ется просто: трест начина
ет очередной «долгострой».

А. ТОРОПОВ.

Газета рассказала о передовом опыте. Что сделано!

Е ж е н е д е л ь н о ,  

п о  ч е т в е р г а м

ГЛАВНЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫ ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО 
КОМБИНАТА СОБИРАЮТСЯ, ЧТОБЫ ОБСУДИТЬ 
МЕРОПРИЯТИЯ ПО ВНЕДРЕНИЮ ОПЫТА, С КОТО
РЫМ ДЕЛЕГАЦИЯ ТОМИЧЕЙ ПОЗНАКОМИЛАСЬ НА 
ЧЕБОКСАРСКОМ ДСК

Пунктов » в специальном 
плане мероприятий доста
точно. Программа рассчита
на на реализацию в тече
ние целого года. Пока рас
скажем о том, что уже сде
лано.

Домостроители добились 
включения в проект том
ской серии отделки кухонь 
и санитарно - технических 
кабин обоями. Это позволя
ет улучшить и качество, и 
скорость отделки крупно
панельных зданий.

Будущие новоселы, уже 
открывая дверь в квартиру, 
смогут увидеть небольшое, 
но очень нужное новшест
во — дверные блоки станут' 
металлическими. На комби
нат уже завезли около че-.

тырех тысяч таких блоков, 
обеспечив двухгодичную 
программу строительства.

Создается цех раскроя по
гонажных изделий. Когда 
он приступит к работе, плот
никам ДСК на стройке бу
дет проще; на объекты при
везут не просто деревян̂ - 
ную фактуру, из которой 
пока нужно выпиливать 
плинтусы и прочее. Это бу- 
,дут готовые изделия, кото
рые останется лишь устано
вить.

Представители ДСК побы
вали в объединении «Пласт- 
попимир». Одно из меро
приятий — доставка сыпу- 
пих материалов для отде
лочников только в упаков
ке не свыше 10 килограм

мов. Такую упаковку будут 
выпускать томские химики.

Работа продолжается. Но 
на пути домостроителей к 
индустриализации производ
ства неожиданно встал ин
ститут «Томскгражданпро- 
ект»! Многие новые ■ техни
ческие решения в проект не 
закладываются. «Инструк
цией не предусмотрено», — 
хладнокровно парируют ар
хитекторы. Почему в Чебок
сарах разумная инициатива 
предусмотрена инструкцией, 
а в «Томскгражданпроекте»
— нет?

Сейчас на Чебоксарском 
ДСК работает новая группа 
томичей во главе с глав
ным технологом завода КПД 
Н. Николаенко. Их задача
— привезти готовые черте
жи, техническую докумен
тацию на те новшества, ко
торые скоро появятся и в 
Томске.
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Рассказываем о коммунистах П а р т о р г
«Бондаренко — прирож

денный партийный работ
ник» — такой отзыв услы
шал я на Самусьской ремон- 
тно - эксплуатационной базе 
флота о секретаре здешнего 
парткома. Захотелось узнать 
о Сергее Александровиче 
побольше.

...В партком то и депо за
ходили люди. Секретарь од
ной из цеховых парторгани
заций советовался, как луч
ше провести митинг по по
воду досрочного выполнения 
годовой' производственной 
программы. Коммунист из 
другого цеха зашел уточ
нить повестку предстоящего 
'"брания и сообщил, что на
мерен выступить на нем. А 
вот порог переступила рас* 
строенная молодая женщи
на. Студентке-заочнице на
путали с оплатой экзамена
ционной сессии — обидно!

Заметил, что люди .уходи
ли из кабинета секретаря 
парткома удовлетворенны
ми. 'Успокоенной вышла и 
студентка-заочница, сказав

на прощание: «Верю, что
разберетесь». Впрочем, не 
все разговоры за парткомов
ской дверью завершаются 
так.

В тот раз тоже зашла 
женщина — жена бывшего 
капитана судна. Она горячо 
говорила, что муж ее вы
полняет и перевыполняет 
планы, чем способстйует ус
пешному освоению нефтяно
го севера, что муж — за
служенный человек, а обо
шлись с ним несправедливо. 
Бондаренко не перебивал со
беседницу. Он понимал, как 
небезразлично для семьи от
странение ее главы от капи
танской должности, исклю
чение из партии. Понимал, 
но приукрашивать горькой 
правды не имел права. По
этому сказал прямо: «Вале
рий 'Зосимович знал, что 
пьянство и членство в пар
тии, руководство коллекти
вом несовместимы. Решение, 
вынесенное коммунистами, 
остается в силе».

Нет, непросто дается прин-

Если стремиться к цели

ципиальность, которую тре
бует действующий Устав 
партии и о которой с ' еще 
большей определенностью 
говорится в предсъездов
ском проекте Устава. Нелег
ко сказать горькую правду 
в глаза человеку, не легче 
сделать вывод и для себя: 
«За ошибкой товарища есть 
и доля моей вины, моя не
доработка». Чего греха таить, 
именно последнее обстоя
тельство не позволяет иной 
раз проявиться партийной 
принципиальности в полную 
меру. Сергей Александрович 
превыше всего ставит инте
ресы дела, причем старается 
копнуть поглубже: а что там, 
за негативным фактом?

Кандидат в члены КПСС 
И. А. Лапшин второй месяц 
подряд не уплатил партий
ные взносы. Не болел, в ко
мандировке не был. Объяс
няет по-детски: «Забыл».
Все ли в порядке в цеховой 
партийАой организации
ОПТУ-3, где Лапшин состо
ит на учете? Несколько дней

Насьицен трудовой день 
у бригадира. Но Богдан 
Александрович Миллер не 
изменяет раз и навсегда 
заведенному правилу — 
не откладывает на завтра 
то, что можно сделать се
годня. Имено эта целеуст
ремленность помогла ему 
стать специалистом: полу
чил шестой разряд слеса
ря-сборщика, закончил 
вечернюю средцюю шко
лу, поступил в машино
строительный техникум.

В феврале ему исполня
ется тридцать лет. Навер
ное, это совпадение, но 
именно в феврале у него 
будет и защита диплома. 
А  пока каждый трудовой 
день Богдан приходит в 
свой цех нового станко
строения ГПЗ-5, где он 
работает, занимаясь важ
ным делом — сборкой сор- 
тировочно - комплектовоч
ного станка - автомата. 
Как один из создателей 
этой модели станка 
Б. А. Миллер награжден 
за эту работу бронзовой 
медалью ВДНХ.

Фото Н. Потапова.
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(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
Второй — в недооценке 

потенциала агрегатной тех
ники. В. Н. Безуглый пока
зывает сводку. Механизи
рованный комплекс легко 
дает по 500—600 кубометров 
в сутки. График же... 263. 
«Раскладывается» он на три 
трактора. И начальник ле
сопункта, и главный инже
нер комбината соглашают
ся, что нагрузка маловата. 
Но... и только.

Не спешат внедрить ва
риант попроизводительнее 
—• «ЛП-19» пПюс два треле
вочника. Не обратили вни
мания на реальную прибав
ку в связи с двухсменкой. 
Перевести на нее предпола
гается почему-то только 
одну валочную машину из 
трех. План комплексу на 
год — 72 тысячи кубомет
ров. Не роскошно ли, если 
вспомнить, что некоторые 
верхнекетские коллективы 
при двух «ЛП-19» добива
ются годовой выработки в 
100 тысяч? Государству, во 
всяком случае, такое псев
доосвоение дорогостоящей 
новейшей техники наклад
но. Особенно при невзыс
кательном хозрасчетном 
анализе. Заготовка в 1985 
году механизированным 
способом всего 53 тысяч 
кубометров леса якобы при
несла комбинату 27(!) ты
сяч рублей экономии. Смен
ная выработка валочной 
машины приравнивается, 
как выяснилось, к показа
телю на трелевочник, т. е. 
занижается в 2,5 раза по 
сравнению с нормативом.

Л е с о з а г о т о в и т е л ь 
н ы й  комплекс В. И. 
Дикова занесен на 

Доску почета Белоярского 
ЛПК.

Коллектив из . Кузуров- 
ского лесопункта сорвал 
работу в декабре «и январе.

Мы не оговорились. В 
обоих случаях речь идет об 
известном в области лидере 
социалисггического соревно
вания. Один из двух кол
лективов «Томлеспрома», 
стрелевавших за минувшую 
пятилетку по 500.000 кубо- 
.метров древесины, закончил 
декабрь с 45-процентным 
выполнением плана. В те
чение 13 январских дней 
четырьмя тракторами ком
плекс свез в штабеля 1,3 
тысячи. Иногда выработка 
на трактор падала до 22 ку
бометров, а 7 и 8-го числа 
не дано ни «куба».

Организация труда в Куро- 
лиив — хуже некуда.. Стоян
ка почти не обустреена, до 
сих пор с вахты не доставле
на электростанция. Ремонтни
ки разместились в поселке. 
Т р ое  суток бездействовало 
звено 8, К5. винтоняка: из-за 
мелкой поломки трактор при
шлось гнать за 12 километ
ров к сварочному аппарату. 
Вальщик В, И, Валяев расска

зывал о том, что бензин в 
бочках(!) перемешан с водой, 
а чтобы заправить мотопилу, 
надо совершить трехкиломет
ровый марш-бросок. Слесарь- 
пилоправ — тоже в поселке.

— Нужен трос, — диктует 
бригадир начальнику ПТО, — 
для чекеров.

— Вы же бросили их осе
нью на вертолетной площад
ке, — упрекает А. В. Лям- 
нин. — Откапывайте из-под 
снега.

— Где их теперь искать?
Диалог наводит на груст

ные размышления. Избало
вало передовой комплекс 
руководство предприятия 
до такой степени, что куро- 
линцы возомнили себя не
заменимыми. Великолеп
ный сосняк на вахте они 
трелевали по «льготной» 
65-кубометровой норме, вве
денной Ю. Н. Гуменюком 
без приказа и основания. 
За последние два года нор
матив трелевки уменьшал
ся четырежды. Легкие 
деньги вскружили голову 
механизаторам. В январе, 
как и в мае, они явно жда
ли очередной поблажки. И 
дождались. Находясь в рав
ных теперь условиях с 
другими комплексами, этот 
коллектив , отчитывается 
почему-то по удлиненной 
схеме трелевки, располага
ет мизерным заданием.

Директор комбината от 
разговора о комплексе В. И. 
Дикова уклонился, ОТиЗ 
осторожно просил не вы
носить сор из избы. Оказы
вается, Диков * «еще дока
жет», «возьмет свое». Его 
коллектив нужен как обра
зец благополучия и высо
кой производительности. 
Но ведь можно принять в 
качестве такого образца не 
муляж. Набрали обороты, 
скажем, те же комплексы 
В. А. Смирнова из Ягодно
го, В. И. Галкина с лесопе- 
ревалки.

Позиция дирекции и 
парткома ЛПК по отноше
нию к куролинцам показа
тельна в смысле оОганиза-оОга

ерн!ции трудового соперничест
ва. Не поправил вовремя и 
Верхнекетский райком
партии. Ставку стоило бы 
сделать на подлинных ли
деров соревнования. Оно-то 
тем и живо.

С НЕДЕЛЮ Е. Н. Кабан 
ездил в Нибегу, ут
рясая кризисную си

туацию с- комплексами. За
тем — поездка с секретарем 
парткома И. , Ф. Дурневым 
в Куролино. 17 января они

спешно отправились в Ли
сицу...

— А что пае удивляет, — 
реагирует Е. Н. Кабан. — Я 
работаю! Шутка ли, в пер
вом квартале планируется по
ставить 9 тысяч кубов кедра- 
карандашника, обеспечить 
выход 90 процентов деловой 
на разделке. Трудные рубежи! 
Сомневаюсь, что достигнем, 
но как-нибудь надо...

Приходилось слышать 
про одного директора лес
промхоза, который выдавал 
рабочим верхонки. Он, по 
его представлению, тоже 
работал. Только выполнял 
чужие обязанности... Не бе
ремся поучать маститых 
хозяйственных руководите
лей правилам управления. 
Однако сомневаемся, что 
главному инженеру комби
ната следует лично пересчи
тывать пять-шесть лесово
зов, перетрясать список ме
ханизаторов комплекса, за
гружать вахтовый вертолет. 
Ведущий специалист должен 
прежде всего координировать 
производство в русле той са
мой стратегии, а не пылить 
по лесопунктам наподобие 
пожарной команды. Дол
жен умело организовать 
ритмичную работу, а не 
фабриковать штурмовщину.

Метод затыкания прорех 
давно себя дискредитиро
вал. Его ущербность ярко 
проявилась в сегодняшней 
практике руководства на 
Белоярском ЛПК. Не рату
ем за то, чтобы работники 
ПТО или ОТиЗа месяцами 
просиживали без команди
ровок. Нужны и деловые 
поездки директора в лесо
пункт. Но приехал — так 
оставь след: проведи собра
ние, реши важную пробле
му, поинтересуйся бытом 
людей. Зачастую этого не 
происходит. Ведущие спе
циалисты скатываются до 
мелочной опеки руководи
телей среднего звена. Не
спроста куролинское на
чальство растерялось, ока
завшись в экстремальной 
ситуации. Оно почти не 
участвовало в оперативном 
руководстве вахтой Райга, 
хотя там находился ком
плекс В. И. Дикова, не име
ло крепкой связи с коллек
тивом. А научится ли об
ходиться без представитель
ных «нянек» новый началь
ник Нибегинского лесопунк
та?

«Каждый ценен на своем 
месте». Прекрасный лозунг.

На конец января в Белоярском ЛПК наметился при
рост кубометров к графику. Проглянул даже общий ма
люсенький «плюс». Штурм, как шторм, раскачивал пред
приятие. Не будем обольщаться — далеки от героизма 
его капитаны. То, что достигается штурмовщиной, мож
но иметь меньшими усилиями. При толковой организа
ции труда, стальном стахановском ритме, на который 
ориентируют предсъездовские обязательства.

А. ШАБАЛОВ,
Н. ЧУКОВ.

Верхнекетский район.

секретарь провел в учили
ще, а потом предложил про
вести заседание парткома с 
такой повесткой: «О состоя
нии учебно-воспитательной 
работы в СПТУ-3 и задачах 
парткома по оказанию по
мощи в наведении порядка 
в училище». Секретарь 
парторганизации Б. Ф. Кап
талов и директор СПТУ-3 
В. С. Ткачев ушли с заседа
ния не только со строгими 
взысканиями, но и с уверен
ностью, что училищу помо
гут.

Партийная организация, 
заботящаяся о крепкой дис
циплине в своих рядах, не 
может не пользоваться в 
коллективе авторитетом. 
Верный его признак- — ак
тивный приток молодежи в 
партию.. Секретарь парткома 
РЭБ умело организует по
полнение рядов, привлек к 
этой важной работе многих 
коммунистов.

Член КПСС с 1943 года 
А. Г. Игнатов специально 
пришел в партком, чтобы

потолковать о Леониде Шко- 
лко: «Надежный, работящий 
парень. Мог бы дать ему ре
комендацию...» Договори
лись приглядеться к Леони
ду попристальней, прове
рить поручением. Через год 
Л. А. Школко приняли кан
дидатом в члены партии. 
Член парткома В. Г. Шварц 
предложил обратить внима
ние на Сергея Клепова, се
кретаря комсомольской ор
ганизации плавсостава, — 
грамотный специалист, , с 
охотой берется за общест
венную работу. Через неко
торое время Сергей попол
нил парторганизацию базы. 
На Самусьской РЭБ сегодня 
более 250 коммунистов, боль
ше 40 приняты за пять лет 
секретарства Сергея Алек
сандровича Бондаренко.

У коммунистов, их вожака 
в почти полуторатысячном 
коллективе набирается нема
ло дел. Оценка же, как и 
везде сегодня, '— по главно
му показателю, по тому, как 
цехи и флот справляются с

государственным планом. 
Действительно, этот показа
тель характеризует и работу 
организаторов производства 
— хозяйственников, и дея
тельность парторганизации, 
в первую очередь отвечаю
щей за то, что мы называем 
человеческим фактором. 
Бондаренко приложил нема
ло усилий, чтобы партийное 
влияние помогало достиже
нию коллективом главной 
цели.

Тут сыграли свою роль и 
работа по росту рядов, и та 
нацеленность на твердую 
дисциплину, пример которой 
подают коммунисты. Оправ
дали себя создание парт
групп на флоте, система 
парторганизаторов на судах. 
В дни навигации флот ра
ботает чуть ли не по всему 
бассейну Оби, и партком в 
курсе дел каждого коллек
тива, имеет возможность по
влиять на обстановку свои
ми партийными методами. 
В зимние меся1Ц>1, когда ра
боты сосредоточиваются на 
базе, таких возможностей 
еще больше. Они не упуска
ются. На митинге, посвя
щенном досрочному выпол
нению РЭБ пятилетнего 
плана, наряду со словами 
благодарности в адрес особо

отличившихся подразделе
ний и отдельных передови
ков прозвучало доброе слово 
об организаторской и поли
тической работе первичной, 
ее парткома. И это справед
ливо.

...Немало интересного
удалось узнать мне о Сергее 
Александровиче Бондаренко. 
Мог бы рассказать о том, 
как паренек из степной Ку- 
лунды «заболел» флотом и 
после окончания речного 
училища в начале семидеся
тых осуществилась его меч
та. О том, как вернулся на 
Самусьскую РЭБ после ар
мии и как растила его, моло
дого коммуниста, парторга
низация базы, доверяя по
следовательно работу в ком
сомоле, профкоме, а затем 
поручила возглавить парт
ком. Сообщу лишь главное. 
В самом конце декабря про
шлого года, когда уже гото
вился этот материал, Сергея 
Александровича утвердили 
в должности заведующего 
отделом организационно
партийной работы Томского 
райкома КПСС. Согласитесь, 
это высокая оценка тому, что 
успел сделать коммунист 
Бондаренко.

И. ГОБРУСЕНКО.

«Продолжить ускоренное н а р а щ и в а н и е  производственного потенциала и освоение природ
ных ресурсов в восточных районах страны, комплексно развивать их хозяйство, добиваться 
опережающего роста производственной и социальной инфраструктуры...»

В осуществлении этой программы важная роль принадлежит транспортникам. За годы XII пятилет
ки и на период до 2 0 0 0  года объемы перевозок в Томском промышленно-транспортном комплексе
увеличиваются в два раза. Обсуждая проект Основных направлений, транспортники говорят о 

нерешенных проблемах, вносят к о н к р е т н ^ г е  предложения.

Обсуждаем проект Основных направлений экономического и 
развития страны на XII пятилетку и на период до 2000 года

социального

•  о  чем говорит 
пятилетний опыт рабо
ты по-новому

•  Что значит быть 
партнером?

•  Проблемы реша
ются, проблемы оста
ются

ОДНАЖДЫ, говоря о 
Томском цромыш лен
но-транспортном ком

плексе (НТК), кто-то заме
тил: «Дитя XI пятилет
ки». И вроде верно, но, с 
другой стороны, — эталори- 
гинальная форма инфра
структурного обеспечения 
народного хозяйства, куда 
входят речной, железнодо
рожный, автомобильный 
транспорт да, кроме тран
спортных, еще 16 пред
приятий и отраслей обла
сти, как-то не вяжется с 
«детскостью». Да и сравни
тельно небольшой возраст 
позволяет сделать уже 
вполне значимые выводы. 
Главный из которых — мы 
на правильном пути.

Новый хозяйственный ме
ханизм ориентирует парт
неров на согласованные 
действия, на достижение 
единой цели. Стираются ве
домственные барьеры, вне
дряются новые принципы 
планирования, повышается 
ответственность за конеч
ный результат. Об этом го
ворят и итоги работы 1981— 
1985 годов. Так, обЪемы пе
ревозок за это время воз
росли до 98 миллионов тонн 
грузов, на 15 миллионов 
тонн больше, чем в пред
шествующем пятилетии, а 
завоз грузов по малым ре
кам увеличился в 1,7 раза. 
Да и в вопросах качества 
обслуживания транспортни
ки стали получать лестных 
отзывов значительно больше.

Вот почему . предлагаю 
раздел XIV проекта Основ
ных направлений .допол
нить таким предложением: 
«Расширя^гь и совершенст
вовать практику формиро
вания промышленно-тран
спортных комплексов».

А совершенствовать, как 
мы убедились на собствен
ном опыте, предстоит еще 
немало. Например, хотя мы 
и трудимся в одном ком
плексе, ведомственные пла
ны партнеров по многим 
позициям еще не увязыва
ются. Это касается и объ
емного выражения, и но-' 
менклатурных характерис
тик.

Скажем, «Томлеспром» 
дает нам заявку в план о 
перевозе в судах стольких- 
то тысяч кубометров леса. 
Затем Минлесдревпром ут
верждает для лесозагото
вителей объемы меньшие. 
А наше министерство уже 
узаконило для речников 
первоначальные цифры. 
Вот и попробуй при этом 
выполнить план. Довольно 
типичен для грузоотправи
телей и такой перестрахо
вочный ход, как заявка 
большего количества судов, 
чем фактически требуется: 
мол, закажем побольше, за
то с гарантией. Конечно 
же, и транспортники небез
грешны: случаи, когда их 
планы выполняются, а от
дельные отрасли в пере
возках не удовлетворяются, 
не такая уж редкость.

Для региональных про
мышленно - т р а нспортных 
комплексов необходимы но
вая структура планирова
ния, новый подход. Ведом
ственной разобщенности 
способствует и то, что на 
разных видах транспорта 
существуют различные пра
вила и условия перевозок, 
различные системы плано
вых и оценочных показате
лей, различные способы 
!экономического стимули
рования, различные уставы.

Поддерживаю от имени 
всех смежников Томского 
промышленно - транспорт
ного комплекса предложе
ние академика А. Вороно
ва. Доктора технических на-

И Д Т И  Д А Л Ь Ш Е ,  
ДОБИВАТЬСЯ БОЛЬШЕГО

ук с. Резера (газета «Прав
да», 23 ноября) о создании 
единого органа управления 
всеми транспортными от
раслями.

Это дало бы возможность 
развивать перевозки всеми 
видами транспорта и их ма
териально-техническую ба
зу на основе долгосрочных 
комплексных программ. Та
кой межотраслевой орган 
взял бы на себя не только 
функции планирования, но 
и рационального распреде
ления капитальных вложе
ний по видам транспорта, 
разрабатывал тарифы, а 
главное — бЫл бы способен 
действительно координиро
вать работу, единой тран
спортной системы.

На сегодня не решена 
задача передачи грузов с 
одного вида транспорта на 
другой, нет полного един
ства, а потому впустую те
ряется время, срываются 
'сроки доставки, нарушает
ся ритмичность работы 
транспорта. Народно1У  ̂ хо
зяйству нужна единая сис
тема погрузочно-разгрузоч
ных комплексов. И эта сис
тема должна также разви
ваться не анархично, а по 
общему плану, на основе 
единой технической поли
тики. Только встав на этот 
путь, можно значительно 
снизить транспортные из
держки, сократить себесто
имость наших услуг и са
мое главное — высвободить 
для работы в других отрас
лях народного хозяйства 
тысячи людей.

Создание межведомствен
ного координационного ор
гана верхнего эшелона (на 
уровне министерств) дало 
бы толчок и к реорганиза
ции транспортного управ
ления на местах. Как мне 
представляется, в раздел 
VIII проекта Основных на
правлений следовало бы в 
связи с этим записать: 
«Создать единые территори
альные органы на местах, 
которые взяли бы в свои 
руки координацию грузо
потоков, распределение ви
дов транспорта по действи
тельным потребителям, кон
тролировали бы доставку 
всех материалов и оборудо
вания».

Но как же так — может 
возникнуть вопрос, — ведь 
Томский НТК и есть уже 
такой орган! Есть, но... так 
сказать, на общественных 
началах. Он должен быть 
узаконен юридически. По 
принципу реорганизации 
агропромышленных объеди
нений.

Это, однако, не значит, что 
пятилетний опыт работы 
ПТК ничего не дал. Напро
тив. Не побоюсь сказать, 
что мы во многом даже 
предвосхитили события. 
Речь^ — о новых условиях 
хозяйствования, в которых 
с нынешнего года начали 
трудиться работники реч
ного транспорта.

В течение пяти лет мы 
боролись за то, чтобы уйти 
от пресловутых тонно-кило
метров. Ведь как порой по
лучалось? Чтобы вытянуть 
план, мы возили в Томск 
тот же илистый песок с 
Александровского, за тыся
чу верст, хотя можно было 
его Доставить и из Новоси
бирска, с затратами куда 
меньшими и значительно 
быстрее. Мы не заинтересо
ваны были давать железо
бетонным и дробильно-сор
тировочному заводам более 
качественную продукцию, 
ибо чем больше шло фрак-' 
ционированного гравия (за

траты на него значительно 
больше), тем ниже был по
казатель по производитель
ности для речного тран
спорта. Над нами довлел 
тонно-километр, наш основ
ной показатель.

Как ни тяжело было, но 
в промышленноргранспорт- 
ном комплексе мы сломали 
эту психологию, а сегодня, 
при новых условиях хозяй
ствования, показатель «до
ставка грузов получателям 
в тоннам по номенклатуре 
и по направлению» уже 
приобретает статус юриди
ческого закона. Томские 
транспортники к этому, как 
говорится, давно готовы. 
Время на перестройку мы 
выиграли,, убедились в пре
имуществах показателей, 
рассчитанных в стоимост
ном выражении.

Новые крйтерии работы 
позволяют создать эффек
тивную систему материаль
ного стимулирования, заин
тересовывают транспортни
ков , во внедрении новой 
техники, наиболее полном 
использовании мощностей.

Совершенствование хозяй
ственного механизма обя
зывает серьезно занимать
ся и снижением доли руч
ного труда. Механизация 
на переработке тарно-штуч
ных грузов является одной 
из главных задач на всех 
видах транспорта. Особое 
значение здесь имеет пере
возка грузов в контейне
рах и пакетах. В частно
сти, внедрение большегруз
ных и спецконтейнеров. 
Вот почему предлагаю до
полнить раздел VIII Ос
новных направлений «Раз
витие транспорта и связи» 
такими словами: «Значи
тельно повысить уровень 
комплексной механизации 
погрузочно - разгрузочных 
работ на трудоемких тарно
штучных грузах».

Но и новые условия хо
зяйствования еще не ис
черпывают резервов эф
фективной работы. Опыт 
Томского промышленно
транспортного комплекса 
показал, что в защите нуж
даются не только интересы 
потребителей, но и интере
сы поставщиков. В настоя
щее время отсутствует оди
наковая ответственность по
ставщиков, потребителей, 
органов материально-техни
ческого снабжения и тран
спортных организаций. По
требители не несут долж
ной ответственности за не
обоснованность сделанных 
заказов и отказ от получе
ния ранее заказанной про
дукции, органы снабжения 
— за прикрепление к нере
альным поставщикам, на
рушение сроков выдачи на
рядов и т. д. Невысокой ос
тается ответственность
транспортных организаций 
за свои упущения в рабо
те.

Особого внимания в ус
ловиях Западно-Сибирского 
нефтегазового комплекса 
заслуживают малые реки. 
Не случайно важность их 
широкого освоения выделе
на и в Основных направле
ниях. Однако эксплуатация 
этих трасс для речников 
фактически остается невы
годной, так как использу
ется флот небольшой грузо
подъемности. Получается, 
что чем больше мы заво
зим грузов по малым ре
кам, тем труднее выпол
нять плановые задания по 
росту производительности 
труда, страдают рентабель
ность и другие показатели. 
Хотя, с другой стороны, се

бестоимость перевозок при 
этом в 11—19 раз меньше, 
чем по автозимнику и ави
ационным транспортом. По
тому, думаю, уместно бу
дет раздел VIII проекта 
Основных направлений до
полнить и таким предло
жением: «В целях создания 
экономических стимулов по 
освоению малых рек ввести 
повьппенвые тарифы с по
казом экономического эф
фекта по сравнению с дру
гими видами транспорта 
для районов Сибири и Даль
него Востока».

Есть и другие резервы в 
освоении малых рек. На
пример, до сих пор на ре
ках Западной Сибири ра
ботает более 3 тысяч судов 
ведомственного флота, се
бестоимость перевозок ко
торыми в 10—20(!) раз вы
ше, чем в системе Минреч- 
флота. Разве это хозяйский 
подход к делу?

Или такой момент. Обь- 
Иртышский бассейн обслу
живают, как известно, два 
самостоятельных предприя
тия речной отрасли — Обь- 
Иртышское и Западно-Си
бирское речные пароходст
ва. Ведомственность порож
дает массу несуразностей— 
холостые и встречные про
беги судов, нерациональное 
использование портов и так 
далее, и так далее. Проце
дурные сложности стоят, 
как бастионы на стыке вла
дений. Особенно страдают 
от ведомственности перева
лочные порты (в Омске, 
Томске, Новосибирске). Не
редко одни забиты вагона- 
мц, другие в это время 
пустуют. На Оби и Иртыше 
должен быть один хозяин
— объединенное в полном 
смысле пароходство. По 
расчетам специалистов, одно 
это увеличит объемы пере
возок на 25—30 процентов 
при тех же мощностях.

Считаю, что следует раз
дел «Развитие транспорта и 
связи» Основных направле
ний дополнить так: «Осу
ществить мероприятия по 
совершенствованию управ
ления перевозками грузов 
на реках, сконцентрировать 
флот в речных бассейнах, 
создать единую систему 
управления речным тран
спортом страны».

Бурное развитие Запад
но-Сибирского нефтегазово
го комплекса ставит перед 
транспортом серьезные про
блемы по его ускоренному 
развитию на качественно 
новой основе. Транспорт 
Сибири должен обновлять
ся не только за счет обыч
ного, но и за счет совре
меннейшего подвижного 
состава.

Вот почему предлагаю 
дополнить IV раздел проек
та Основных направлений 
«Ускорение научно-техниче
ского прогресса и развитие 
науки» такими словами: 
«Широко внедрить в прак
тику принципиально новые 
виды транспортных средств; 
суда на воздушной подуш
ке, амфибийного типа, бук- 
.сируемые аэростаты, дири
жабли, термопланы и т. д.
— для нужд освоения Си
бири и Дальнего Востока».

Между прочим, производ
ство таких судов мы могли 
бы освоить у нас в области, 
на базе Самусьского судо
ремонтного завода. И это не 
голубые мечты, а вполне 
реальное дело.

П. ДРАЧЕВ, 
начальник Томского 

речпорта, кандидат эко
номических наук.

РАБОЧИЕ 
МЕСТА-  

ШКОЛЬНИКАМ
С заседания 

идеологической 
комиссии 

обкома КПСС
На очередном заседа

нии идеологической ко
миссии обкома партии в 
порядке контроля за ра
нее принятыми решени
ями были заслушаны от
четы первого заместителя 
председателя областного 
агропромышленного ко
митета по экономике 
В. Н. Егорова, начальни
ка объединения «Том
леспром» В. Н. Шуто
ва, начальника област
ного управления бытово
го обслуживания Б. П. 
Степанова о выполнении 
планов по созданию рабо
чих мест для школьников. 
Отмечено, что в ряде лес
промхозов, совхозов и 
предприятий бытового об
служивания учащимся 
созданы хорошие условия 
для производительного 
труда. Однако вызывает 
особую озабоченность то, 
что план 1985 года по со
зданию рабочиз^ мест для 
школьников далек от вы
полнения в управлении и 
ведомствах ведущих от
раслей — сельской, лес
ной и бытового обслужи
вания.

Отмечено, что у руко
водителей этих ведомств 
и их подразделений нет 
четкого понимания важ
ности работы по созданию 
рабочих мест для' школь
ников. Она передоверена 
лицам, не обладающим 
достаточной ответствен
ностью за порз^ченное де
ло. Редки случаи прояв 
ления собственной ини
циативы. Есть приказы, 
даны задания, на места 
посланы указания, но 
спроса за их выполнение 
нет. Создание рабочих 
мест для школьников 
требует серьезных мате
риальных затрат, однако 
областные ведомства роб
ко обращаются в свои ми
нистерства и главки по 
вопросам финансового и 
материал ь н о - техниче
ского обеспечения школь
ной реформы.

Предприятиям сельско 
го хозяйства предложено 
особое внимание обратить 
на организацию рабочих 
мест для обучения подро
стков труду животновода 
механизатора, - водителя 
автомашины. Предприя
тиям бытового обслужи
вания следует занять ре 
бят не только трудом 
швейников, но и ремон
том часов, обуви, быто
вой техники, радиоаппа 
ратуры. Главной заботой 
предприятий лесной про
мышленности должно 
стать создание для 
школьников цехов и 
участков по производ
ству товаров народ
ного потребления, мастер
ских, в которых они смо
гут ползгчить увлекатель
ную работу.

Каждое рабочее место 
для школьника должно 
быть аттестовано. В каж
дом управлении следует 
практиковать регулярное 
заслушивание руководи
телей предприятий о со
здании рабочих мест, их 
техническом оснащении, 
соблюдении норм техни
ки безопасности и поло
жения об оплате труда 
школьников. Каждый 
восьми -, девятиклассник 
должен быть занят про
изводительным трудом.

Под особый контроль 
следует взять строитель
ство лагерей труда и от
дыха школьников. План 
по их вводу в 1986 году 
должен Быть безусловно 
выполнен.

На столе руководителя 
управления, объединения 
наряду  ̂ с оперативной 
сводкой о надоях молока, 
вывозке леса, выполне
нии плана по оказанию 
услуг населению должна 
быть сводка о создании 
школьных рабочих мест.

УРОК для 
ПРОПАГАНДИСТОВ

Разъяснению сути эко
номического эксперимента 
подчинена  ̂ вся система 
экономической подготовки, 
кадров в производствен
ном объединении «Томск- 

1Полими1р», В этом учебном 
году здесь значительно 
расширена сеть школ 
коммунистического труда, 
в которых иззгчается спе
циальная программа «От 
экономического экотери- 
меята — к новой системе 
хозяйствования».

Особое внимание в объ
единении уделяется начи
нающим пропагандистам.

В обсуяедении вопросов 
по теме «Усиление воз
действий хозяйственного 
механизма на ускорение 
научно-технического про
гресса и повышение каче
ства продукции активное 
участие приняли слуша
тели В. К. Бахман, Т. К. 
Вронская, А. И. Солома- 
тов и другие. Состоялся 
обмен опытом.

Н. КОРОЛЕВА.
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ГЗНАМЯ

Товарам для народа —- внимание Советов
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НЕ ТО Л Ь К О  ЧИСЛОМ. . .
«Хорошо бы наладить вы

пуск кухонных гарнитуров с 
узорчатым покрытием из 
пластика или под дерево» — 
такое пожелание было вы
сказано на едином политдне 
коллективу Колпашевского 
горпромкомбината. И это 
предложение было принято.

В горпромкомбинате уде
ляют серьезное внимание 
выпуску товаров народного 
потребления. Провели ре
конструкции цехов, пере
смотрели технологию, по- 
новому организовали быт. 
На линии сборки, например, 
до внедрения бригадного 
подряда с применением КТУ 
трудились 20 человек, а те
перь с большим объемом 
работ справляются 8. Пере
ход на рельсы интенсивного 
хозяйствования позволил 
при той же численности 
увеличить выпуск кухонных 
гарнитуров в сравнении с 
10-й пятилеткой в два с по
ловиной раза. Но теперь, ко
гда удалось нарастить объе
мы, пора подумать и о ка
честве, ассортименте изде
лий; Учитывая спрос поку
пателей, здесь решили: де
лать такую мебель, которая 
радовала бы глаз хозяйки.

Сложностей у коллектива 
немало. Поставщики Том
ский завод древесностру
жечных плит и новокузнец
кая фабрика «Знамя» — от
гружают некачественные 
плиты и пластик. И всё же 
здесь намерены, усилив 
влияние на поставщиков, 
изготавливать только поль
зующуюся спросом продук
цию. Будет увеличен вы
пуск набора мебели «Дубров- 
чанка», достоинства которой 
колпашевцы сполна оцени
ли, побывав на выставке то
варов народного потребле
ния. Для выпуска мебели 
улучшенного качества заду
маны строительство фанеро
вочного цеха с установкой

ВЫСОКОПрОИЗВОДИТ е; л  Ь Н 01 г о 
оборудования и ряд других 
мер.

Обновление, подобно гор- 
промкомбинату, претерпели 
многие производства и тех
нологические линии. *В на
чале пятилетки завершено 
строительство гормолзавода, 
появился еще один цех ку
линарии на рыбокомбинате, 
спросом пользуется сладкая 
продукция нового цеха То- 
гурского орса. На хлебоком
бинате установлены новый 
котел, другое современное 
оборудование. Теперь на 
прилавки магазинов посту
пает хлеб мелкого развеса.

Исполком городского Сове
та целенаправленно решает 
вопросы увеличения произ
водства товаров народного 
потреблений, расширения их 
ассортимента и улучшения 
качества. Установлен кон
троль за исполнением реше
ний по наиболее полному 
удовлетворению , потребно
стей северян в товарах для 
дома. За годы одиннадцатой 
пятилетки значительно уве
личился выпуск продоволь
ственной группы товаров. К 
примеру, роет производства 
цельномолочной продукции 
на гормолзаводе составил 
10,9 процента, а масла жи
вотного — 12,2. Выпуск кон
дитерских и булочных изде
лий на хлебокомбинате и в 
торгующих организациях 
увеличился на 23 процента. 
Продукция, выпускаемая 
рыбокомбинатом, пивзаво
дом и мясокомбинатом, ат
тестована по первой катего
рии качества.

Продолжает расширяться 
базя пищевых предприятий. 
В стадии завершения строи
тельство цеха безалкоголь
ных напитков на пивзаводе, 
с пуском IcoToporo производ
ство газированной воды воз
растет в три раза, а квас 
будут готовить круглый год.

БлИйится пуск участка по 
переработке птицы, который 
позволит намного улучшить 
обеспечение населения мяс
ными продуктами.

Что касается непродоволь
ственных изделий, то их 
выпускается на промышлен
ных предприятиях района 
более 80 наименований. Это 
садовые домикЯ!, пиломате
риал, штукатурная дрань, 
черенки для лопат, шкаф
чики для ванн, обшивочная 
рейка... А тогурские лыжи — 
визитная карточка района. 
Все изделия изготавливают
ся из местного сырья и от
ходов основного производст
ва.

Впечатляют масштабы тех
нического перевооружения 
Новоселовского лыжно-пар
кетного комплекса. Боль
шинство нестандартного обо
рудования здесь изготовлено 
по эскизам рационализато
ров коллектива, и это позво
лило значительно увеличить 
выпуск изделий. На заседа
нии экспертной комиссии 
Свердловского НИИ отрас
левого министерства тогур- 
ским спортивно-беговым лы
жам для взрослых и подро
стков рекомендовано при
своить Знак качества (на 
три года).

На рубль фонда заработ
ной платы в районе произ
водится товаров народного 
потребления на 34 копейки. 
Показатель .неплохой. Но 
потребности населения это 
не удовлетворяет. Резервы 
для наращивания объемов и, 
главное, для производства 
разнообразной продукции 
есть. Тогурский ЛПК, завод 
«Металлист» и Кетская 
сплавная контора еще могут 
гнать план за счет выпуска 
той продукции, которая вы
годна предприятию, не счи
таясь с потребностями рын
ка, покупательским спросом. 
Тогурский ЛПК, например.

не выпустил за год ни одно
го квадратного метра обли
цовочной дощечки, а Кет
ская сплавконтора задолжа
ла много штакетника.

Исполнительный комитет 
повысит спрос с коллекти
вов, которые производят то
вары бытового и хозяйст
венного обихода. Обязатель
но заслушаем руководителей 
Тогурского ЛПК, Новоильин- 
ской ремонтно-эксплуатаци
онной базы, завода «Метал
лист», коопзверопромхоза — 
О. Ф. Куприянца, В. 'И. Ку
лика, В. В. Дубовицкого и 
А. И. Соловьева.

Горисполком разработал 
проект комплексной про
граммы производства това
ров для народа и сферы ус
луг до 2000 года. Он преду
сматривает увеличение объ
емов производства в текущей 
пятилетке на 40 процентов, 
в том числе продовольствен
ной группы тойаров — на 
40,5 процента. Такой рост 
будет достигнут на основе 
реконструкции отдельных 
цехов и производств. Плани
руется техническое перево
оружение цехов мясокомби
ната и горпромкомбината, 
строительство кондитерского 
цеха на хлебокомбинате. 
Нынче вступит в строй цех 
по углубленной переработке 
древесины в Колпашевском 
леспромхозе управления 
топливной промышленности. 
Застройщики могут рассчи
тывать на паркет и другие 
материалы, нужные для 
строительства дома.

Мы отдаем себе отчет в 
том, как важно не отступать 
от намеченных позиций, 
твердо следовать коллектив
но выработанной программе.

А. ВУСЛОВСКАЯ, 
заместитель председателя 
Колпашевского гориспол
кома, председатель гор- 

 ̂ плана.

П О Э П  
ВЕЧЕР ПОСВЯТИВ

в редакционной
почте появилось не
сколько писем, авто
ры которых возмуще
ны тем, что торговля 
спиртными напитка-' 
ми сокращена. Свое 
возмущение они пере
несли на тех, кто вы
ступил в печати с 
одобрением ограничи
тельных мер, в част
ности, на трех том
ских инженеров, чле
нов клуба «Мечта» —- 
авторов письма «Кто 
в очереди за спирт
ным», послужившего 
основой для разгово
ра на страницах газе
ты о роли интелли
генции в борьбе с 
пьянством.

■ ' Люди, пристрастные 
к спиртному, не при
знали такую форму 
общения людей, как 
клуб книголюбов. Дру
гие читатели, наобо
рот, высказали сожа
ление, что в и̂ с мик
рорайоне клубов по 
интересам нет.

Клуб «Мечта» -г 
один из старейших и 
наиболее активных в 
Томске. В конце 1985 
года он провел свое 
124-е заседание. Каж
дый, кто познакомил
ся с работой этого 
клуба, убеждается, что 
книга лучше всякого 
алкоголя сближает 
людей. Вечер, прове
денный в кругу лю
дей, объединенных ин
тересом к литературе, 
обогащает духовно, на
полняет жизнь боль
шим смыслом.

124-е заседание клуба мы 
провели в кафе «Жемчужи
на» совместно с энергетика
ми подшипникового завода.

Книголюбы ■ приготовили 
большую программу, посвя
щенную жизни и творчест
ву известного советского пи
сателя К. М. Симонова, се
мидесятилетие со дня рож
дения которого широко отме
чалось в нашей стране.

О послевоенной жизни 
Константина Михайловича 
рассказал преподаватель 
ТПИ, лауреат премии ■ Ле- 
нинскюго адмсомола, крае-) 
вед И. Т. Лозовский, кото
рый был лично знаком с 
Симоновым, неоднократно 
встречался и вел перепис-, 
ку с ним. Игорь Трофимо
вич говорил о таланте пи

сателя, Подчеркнул необык
новенную доброту и чуткое 
отношение его к людям. 
Писатель очень любил си
биряков и восторгался ге
роизмом и мужеством их 
на войне и в мирное вре
мя. Константин Михайлов 
ВИЧ собирался . посетить,. 
Томск, но тяжелая болезнь 
помешала его замыслу.

Своими фронтовыми впе
чатлениями о произведени
ях К. М, Симонова подели
лась член клуба участница 
"Великой Отечественной вой
ны В. И. 'Малахова. Она 
рассказала о том,. как под 
Сталинградом стихи позта 
записывали на бумажках и 
зачитывали до дыр, с не
терпением ждали выхода 
каждого номера газеты 
«Красная Звезда», коррес
пондентом которой был 
К. М. Симонов.

Инженер Л. Г. Хомякова 
подчеркнула, что военной 
поэзией К. М. Симонова за
читывались и в глубоком 
тылу. Людмила Григорьев
на продемсйю'чрировала вет-/ 
хую тетрадь, сшитую из 
отдельных листков. Хозяй
ка этих листочков — наша 
землячка Г. С. Уюпрдская 
(Полякова) в 1942, 1943 го
ды переписывала из газе
ты «Красная Звезда» сти
хи поэта. Записи сделаны 
различными чернилами,, на
спех, Эти листочки ходили 
из рук в руки. Галина Ceip- 
геевна хранит их как ре
ликвию.

В этот вечер стихи К. Си
монова читала ответствен
ный секретарь городского 
правления добровольного 
общества книголюбов Л. Д. 
Гиро. Энергетики и книго
любы приняли активное 
участие в викторине.

В заключение по реко
мендации республиканского 
правления добровольного 
общества книголкубов был 
проведен книжный аукци
он. С аукциона продава
лись 15 букинистических 
книг. Их получал тот, кто 
предложит наибольшую 
сумму. На разницу между 
предложенной ценой и но
минальной новый владелец 
книги мог получить в кни
жном киоске книги по сво
ему . усмотрению.

Вечер удался. Хорошо по
старались и работники ка
фе «Жемчужина», пригото
вившие вкусное угощение 
и прохладительные напит
ки.

В. ШЕМЕТОВ,
президент клуба книго

любов «Мечта».

В «КЛУБЕ-3 0 0 0 »
в Тегульдете состоялось первое заседание «Клу

ба-3000». Участниками его стали животноводы, перешаг
нувшие этот рубеж, и те, кто к нему приближается.

Интересный разговор вели, анализируя итоги прошед
шего года, кавалер орденов Трудовой Славы 1П степени 
и «Знак Почета» доярка совхоза «Чулымский» Г. П. Ко
миссарова, партгрупорг Тегульдетской фермы доярка 
Т. И. Трифонова, заведующая этой фермой О. А. Уско- 
ва, дояр совхоза «Красногорский» партгрупорг фермы 
Е. С. Калмыков, скотник совхоза «Чулымский» К. Д. Ку- 
леев. Делились опытом, говорили о роли коммунистов на 
производстве, о привлечении молодежи на фермьд

Цель , организации этого клуба — помочь животново
дам перенять опыт лучших, подтянуть «середняков» до 
уровня передовых.

Заседания клуба планируется проводить ежекварталь
но.

Т. БЕЛОУСОВА.

Эффект рационализации
в прошлом году рационализаторы Шегарского сельского 

■строительного комбината внедрили шесть новинок с эконо
мическим эффектом 7,9 тысячи рублей. Это такие разработ
ки, как изменение рабочего армирования плит пустотного 
настила и марки керамзитобетона, применяемого в произ
водстве наружных стеновых панелей домов серии «25».

Несколько новинок внедрены на комбинате по предложе
ниям мастера Ю. Н. Кочубеева. Это позволило значительно 
сократить ручной труд,

„  В. ПЕТРОВ.
с. Мельникове.

Н Ч ^ О Р М ^ Ц И Я

продолжая
тему

Как уже сообщила наша газета, в Томском уни
верситете на общественных началах открыт новый 
институт НИИСПОРС: научно-исследовательский
институт социальных проблем осваиваемых районов 
Сибири. Предлагаем читателям беседу журналиста 
С. Ввшона с директором института доктором юри
дических наук М. К. Свиридовым.

К
от Т Р А Д И Ц И И  

С О В РЕМ ЕН Н О С ТИ

ВАЛЕНТИНА ПАВЛОВНА 
ЛИНОВКА РАБОТАЕТ ФА
СОВЩИЦЕЙ НА ТОМСКОМ 
ГОРМОЛЗАВОДЕ. ТОВАРИ
ЩИ УВАЖАЮТ ЕЕ ЗА 
СТАРАТЕЛЬНОСТЬ, ОТ
ВЕТСТВЕННОЕ ОТНОШЕ
НИЕ К ДЕЛУ. ОНА ОТ
ЛИЧНО ОВЛАДЕЛА . ПРО
ФЕССИЕЙ И ПОЭТОМУ 
ПЕРЕВЫПОЛНЕНИЕ СМЕН
НОЙ НОРМЫ КАК БЫ 
УЗАКОНИЛА.

А ЕЩЕ ОТЛИЧАЕТ ВА
ЛЕНТИНУ ПАВ Л О В Н У
ПРИНЦИПИ А Л Ь Н О С Т Ь :  
АКТИВНО , УЧАСТВУЕТ 
ОНА В РАБОТЕ ГРУППЫ 
НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ.

Фото в. Кровельщикова.

П Е Р В А Я

П У Т И Н А
Порадовала уловами пер

вая путина в крымском 
совхозе «Перекопский». Ры
бу вырастили в одном из 
заливов Сиваша, куда сте
кают воды с орошаемых 
полей.

Отгородив залив земля
ной дамбой, в образовав
шийся водоем прошлой вес
ной выпустили 120 тысяч 
мальков — карп, толстоло
бик и сазан. Совхоз стал 
уже третьим хозяйством в 
степном Джанкойском рай
оне, где ведется промыш
ленное рыболовство.

Специалисты подсчита
ли, что за оросительный се
зон лишь в одном Джанкой
ском районе сбрасываются 
десятки миллионов кубо
метров воды. Каждый из 
них, по самым скромным 
подсчетам, обходится госу
дарству в 0,8 копейки. Есть 
прямая выгода в том, что- 
’бы компенсировать и за
траты. Зарегулировав сток, 
заполняют изолированные 
от моря заливы площадью 
свыше трех тысяч гектаров. ' 
Для возведения плотин и 
дамб понадобятся немалые 
средства. Свою долю внесут 
колхозы и совхозы района, 
а основные затраты обязал
ся взять на себя «Крымры- 
бакко лхозсоюз ».

(Корр. ТАСС).
Джанкой,
Крымская область.

— В Томске, тем более в Томске науч
ном, привыкли к словам «общественный 
начала». Многие нынешние крупные ин
ституты, например, НИИ ядерной физи- 
ки, первоначально также имели общест
венный статус. Проходило время, ученые, 
работавшие, как говорится, на энтузиаз
ме, добивались серьезных результатов, и 
при поддержке партийных, советских ор
ганов институты получали государствен
ное признание. Думаю, мало кто сомнева
ется в такой же судьбе нового института, 
который вам доверено возглавить.

— Надеюсь на это и я. Но хочу заме
тить, что начинаем не на пустом месте. 
У  нас солидная основа — фундаменталь 
ные разработки, которые сделаны на ка
федрах общественных наук, гуманитар
ных факультетах университета. Вы зна
ете, какие научные силы здесь сейчас 
сосредоточены? Только докторов наук — 
27. И то, что ими сделано, для нас, со
трудников нового института,—основа всей 
работы. Конечно, институт у нас нового 
направления, но мы не Иваны, не пом
нящие родства.

— Мне пришлось присутствовать при 
одной беседе в ту пору, когда задумыва
лось со.>Аааие института. Почувствовал: 
некоторые ученые болезненно восприня
ли идею, очевидно, считая, что будут 
ущемлены их интересы в науке. Не все 
представляли, как они свои темы повер
нут к тем направлениям, ради которых 
создается институт.

— Рождение нового направления в на
уке никогда не было простым процессом. 
Выли и у нас трудные споры, не думаю, 
что и сейчас все сомнения у ряда товари
щей рассеялись. Да это и понятно. На
пример, историку, • занимающемуся дале
ким прошлым, не просто представить, как 
его исследования можно развернуть для 
сегодняшних нужд региона, области. Бе
зусловно, здесь есть сложности, мы их по
нимаем, и никто не ждет бездумной при
вязки тем.

Но - историю прошлого, день сегодня
шний, всегда изучают ради будущего — 
это общеизвестно. Не видеть того факта, 
что научно-технический прогресс во всем 
мире усиливает прикладной характер ис
следований, нельзя. Этот процесс активно 
идет и в Сибири, в нашей области, ему 
способствуют наши коллеги в техниче
ских, физических, естественных науках.
В области формируется целевая комплек
сная программа «Ускорение-9и». В ней ряд 
межотраслевых, территориально-отрасле
вых научно-технических программ. Они 
имеют четкие цели. Наша задача — от- . 
разить в основных направлениях работы 
института тенденции социального разви
тия региона, в том числе Томской обла
сти. Это позволит объединить силы обще
ствоведов, ученых-гуманитариев. Посмот
рите: у нас в университете СФТИ объ
единил факультеты физического профи
ля, НИИ ПММ — механико-математиче
ские и физико-технические, у биологов 
есть НИИББ. А естественные и гумани
тарные факультеты были разобщены. 
•Наш институт должен помочь им объеди
нить силы.

— На днях к нам, в редакцию, позво
нил один из университетских ученых.

«Вы часто упоминаете в статьях слова,— 
сказал он, — «человеческий фактор». Но 
мало пишете о том, как он исследуется, в 
частности, социологами». В НИИСПОРС 
уже есть конкретные темы исследований 
и отведена ли в них роль социологам?

— Есть рабочий план основных на
правлений. Они будут , еще детализиро
ваться. уточняться. Вот некоторые пунк
ты из этого, подчеркиваю, рабочего пла
на. Они дадут читателям определенное 
представление о наших целях, .«Вахта, 
другие новые методы освоения природ
ных богатств. Единая градостроительная 
и социально-производственная система 
«Базовый город (поселок)—вахта»; «Идеоло
гическое обеспечение ускоренного разви
тия производительных сил Сибири»: «По
вышение эффективности средств массовой 
информации и пропаганды»; «История 
новых сибирских городов, отраслей и 
предприятий»... Даже из этого краткого 
перечня видно, что для социологов здесь 
много работы. Главное преимущество но
вого института как раз в том, что он по
зволит комплексно изучить проблему — 
юристу, философу, филологу... Могут воз
разить: каждый из них мог бы сделать 
свою работу отдельно, а потом результа
ты сложить. Дескать, в сумме и получит
ся то, что надо. Нет, такой сугубо ариф
метический подход не устраивает.

Мы надеемся, что при совместной, ком
плексной работе ученых над той или иной 
проблемой изменится восприятие ими 
этой проблемы, оно станет иным, чем при 
работе поодиночке. Более объективным, 
свежим, современным. Изменится воспри
ятие, изменится и мышление. Весомее 
станут выводы.

Нам очень важна взаимосвязь в работе 
наших ученых. Мы надеемся привлечь к 
исследованиям обществоведов и других 
вузов Томска. Честно говоря, еще не зна
ем, как это сделать, мы думаем над тем, 
какую форму для этого сотрудничества 
избрать, но сотрудничать будем обяза
тельно, В целом должен сказать, что мы 
отчетливо видим тру)о1ности, но, начиная 
работать, ощущаем большую поддержку 
областного комитета партии, партийного 
комитета университета, ректора.

— Когда я пришел к вам, вы заканчи
вали разговор с коллегами и сказали им, 
что нужно привлекать к работе студен
тов. Речь шла уже о новом институте?

— Да. С его созданием появляется воз
можность улучшить преподавательскую и 
воспитательную работу, поскольку мы, с 
одной стороны, привлечем для преподава
ния кадры ученых института и кафедр, с 
другой — студенческие силы — для ис
следований, проводимых нашим НИИ. В 
конечном счете, по примеру технических 
факультетов, предполагаем создать учеб
но-научно-воспитательный комплекс.

— Ну, а такая могучая сила,'как аспи
ранты? Их ведь около ста. Некоторые, 
случается, долго не могут выбрать акту
альною тему...

— Безусловно, основные научные на
правления института должны впитать в 
себя тематику аспирантских работ. Пере
ориентация аспирантуры на социально 
значимые темы — одна из важнейших 
задач.

Р а  С С Л е д  О В 
п р о д  о л ж а

к С Т О Л У  Г Е О Л О Г О В
Много внимания уделяют развитию подсобных хо

зяйств профсоюзные комитеты предприятий- про- 
и з̂чодственного объединения «Томскнефтегазгеология». 
Так, за 1985 год в их хозяйствах произведено и реали
зовано около 60 тонн свиного мяса, то есть по 12,7 кило
грамма на каждого работающего.

Среди пяти подсобных хозяйств объединения наивыс
ших показателей по производству свинины добилось хо- 
адиство Васюганской нефтегазоразведочной экспедиции. 
План здесь выполнен на 125 процентов. Президиум тер
риториального комитета профсоюза признал это под
собное хозяйство лучшим и наградил его почетной гра- 
"̂’ОТОЙ. о. СИМОНиВВА,

З а  п р о ч н ы й  м и р  

в Средиземноморье
АФИНЫ. Здесь открылась международная конферен

ция «Средиземноморье и всеобщий мир — международ
ный диалог». В ней принимают участие делегации 36 
стран, в том числе Советского Союза, а также представи
тели более 20 международных и национальных органи
заций, выступающих за мир.

Открывая конференцию, председатель ее организаци
онного комитета ректор Афинского университетам. Ста- 
топулос подчеркнул, что новые советские предложения о 
полном ядерном разоружении указали путь к установ
лению  ̂прочного мира. Средиземноморье — колыбель 
древней культуры, но наряду с этим оно с давних вре
мен было очагом военных столкновений, сказал далее 
оратор. В наши дни, указал он, главными источниками 
напряженности здесь являются военные базы и ядер- 
ное оружие, имеющееся на территории средиземномор
ских стран.

Новые советские предложения о полном ядерном 
разоружении воодушевляют всех людей доброй воли, 
заявил с трибуны конференции президент Всемирного 
Совета Мира Р. Чандра.

Участникам конференции было зачитано послание ге
нерального секретаря ООН, в котором говорится, что 
международная конференция в Афинах, как и другие 
подобные встречи, дает людям планеты возможность 
объединиться в борьбе за мир. В послании выражена на
дежда, что 1986 год, объявленный Международным го
дом мира, принесет конкретные результаты.

С о в е т с к о - б о л г а р с к и е
о б ъ е д и н е н и я

СОФИЯ. Качественно новый этап социалистической эконо
мической интеграции ознаменовало собой создание совмест- 
ных советско-болгарских научно-производственных объедине
нии. Ьдиным хозяйственным организмом стали станкострои
тельное производственное объединение в Иванове и объеди
нение «Заводы металлорежущих станков» в Софии, а также 
московское станкостроительное производственное объедине
ние «Красный пролетарий» и научно-производственный хо
зяйственный комбинат роботостроения «Берое» в Стара-За-

ВАШИНГТОН, Продолжа- В то время как админист- тагону средств на ее осуще- 
ется расследование причин рация США форсированны- ствление. 
катастрофы, в результате ми темпами осуществляет „
которой взорвался амери- программу создания широ- отметила газета
кандкий космический ко- комасштабной системы ПРО *” Ью-иорк тайме», вскоре 
рабль многоразового исполь- с элементами космического объявит о созда-
зования «Чэлленджер» и по- базирования, на Капитолий- 2 ^  «независимой группы» 
гибли находившиеся на его ском холме уже сейчас раз- изучения перспектив
борту космонавты. даются призывы к^созда- °̂ ®̂ ’̂ ч®скои программы

гчттд „ -------  катастрофыпризывы к созда- стцд „ 
Специальные группы, ку- нию в дополнение к ней си- ^  ®

да входят представители стемы обороны от ракет «Чэлленджера». Она «скон-
национального управления средней дальности и такти- внимание на
по аэронавтике и исследо- ческих ракет. К разверты- прог-
ванию космического продт- ванию нескольких таких 
ранства (НАСА), Пентагона систем призвал сенатор 
и других ведомств, с помо- Дэн Куэйл. Выступая в

видимо, идет о намерении 
администрации' США раз
вернуть широкую кампанию 
обработки общественного 
мнения страны с целью 
сломить опасения амери
канцев, считающих, что ги- 

являет-
редос

нием тем, кто

КОМЕТА
ГАЛЛЕЯ

БОЛЬШОЙ ИНТЕРЕС ВЫ
ЗЫВАЕТ ПО-ПРЕЖНЕМУ 
ПОЛЕТ ЗНАМЕНИТОЙ КО
МЕТЫ ГАЛЛЕЯ — НАИБО
ЛЕЕ ЗАМЕЧАТЕЛЬНОЙ ИЗ 
ДОЛГОПЕРИОДИЧНЫХ КО
МЕТ.

НА СНИМКЕ; КОМЕТА 
ГАЛЛЕЯ. ФОТОГРАФИЯ 
СДЕЛАНА СПЕЦИАЛИСТА
МИ ВОЕННО - МОРСКОЙ 
ОБСЕРВАТОРИИ ХЬЮСТОН 
НА (США).

Телефото ЮПИ—ТАСС. типа «Шаттл

раммы», чтобы «укрепить 
уверенность в ней исполни
тельных властей, конгресса"  V |H|Ŵn AVjr «7Э'Л«)Х. Л V Aia A X> __  _ fL

щью 13 военных кораблей и подкомитете по стратегиче- 
более десятка самолетов ским и тактическим ядер- 
ВВС США ведут поиски ос- ным силам сенатского ко- 

.татков корабля, упавших в митета по делам вооружен- 
воды Атлантического океа- ных сил, он заявил, в част-' 
на. Как сообщает печать, ности, что вооруженные си- 
извлеяено много обломков, лы США «уже вплотную по- 
8 том числе, как полагают, дошли к разработке новых 
часть одного из твердотоп- систем ПРО». Как явствова- „„ ^ 
ливных ускорителей и при- ло из выступления сенате- „„о,. предостереже-
борная панель кабины уп- ра, они предназначены для планиртет
равления. С помощью гид- развертывания на террито- ^ ® космосе систе-
ролокаторов на океанском рии западноевропейских ооружении.
дне обнаружены крупные стран, на Ближнем Востоке Все больше американцев
объекты. Предполагается, и в Азии. выражает тревогу что ката-
™ ™ = ’S ,p „ "S  НЬЮ-ЙОРК. По сооещ.- ™рофа с .ч ,„ .о н .«е р .„ .
этот район направлены во- газеты «Уолл-стрит подтвердила мнение о том,
долазы. джорнэл», уже через не- косми-^ ческих видов ооужия хшр-

ВАШИНГТОН. Выступая сколько часов после гибели вато смертельной опасно- 
в экономическом клубе «Чэлленджера» руководи- стью для человечества по- 

етроита, °  тель организации по осуще- скольку в компьютерах мо-
л. уаиноергер при- „ „ жет произойти сбой что мо-

звал к наращиванию ассиг- явлению «стратегической ^^т привести Г  глоба1 Г й  
новании на военные цели в оборонной инициативы» катастрофе. Трагедия 
предстоящем 1987 финансо- (СОИ) Дж. Абрахамсон «Чэлленджером» показала: 
вом году. Он обосновал это встретился с ведущими дея- невозможно создать идеаль- 
«необходимостью» дальней- телями конгресса США и но совершенные механизмы 
шего увели^ния ядерного призвал их «не допустить, в том числе компьютеры 
потенциала США и скорей- чтобы трагедия помешала для военных целей заявил 
шего осуществления  ̂ прог- реализации СОИ». Как от- представитель федеп^ии 
раммы «звездных воин». По мечают местные наблюдате- американских ученых Джон 
его словам, продолжение ли, эта встреча была про- Пайк. Когда произошла ка- 
работ в рамках программы диктована опасениями воен- тастрофа с «Чэлленлжеоом» 
«звездных воин» является ного ведомства США, что отметил он, компьютеры не 
сейчас одним из главных катастрофа усилит скепти- смогли предупредить ни 
приоритетов администрации, цизм законодателей в отно- космонавтов, ни пентп vn- 
Он призвал к созданию но- шении программы «звезд- равления полетами. А  вель 
вого космического корабля ных войн» и повлияет на их именно ЭВМ отводится одна

решение о выделении Пен- из главных ролей в СОИ.
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Подвиг и нрасота
города Томска и томичей воспеты на снимках Виктора Алек
сеевича Кондратьева
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Много доброго сделал за 
свою жизнь этот человек. 
Работал в Доме тюнеров, 
преподавал в педагогиче
ском училище. Свободное 
от занятий время отдавал 
не менее любимому, чем 
обучение и воспитание юно
шества, делу — художест
венной фотографии.

У Виктора Алексеевича 
много учеников, которым 
он помог выбрать главное 
дело в жизни. Но именно 
фотоработы сделали его 
имя широко известным. 
Персональные выставки 
«По дорогам войны», «Дет
ство — это серьезно», «Де
ревянная архитектура Том
ска», побывав во многих 
городах и селах, несли не 
только информацию о геро
ической истории и героиче
ских свершениях томичей, 
они пробуждали светлце 
чувства любви к родному 
городу, гордости за него, 
звали к новым славным де
лам.

Будучи рядовым одной

из сибирских дивизий, в. А. 
Кондратьев сделал й сохра
нил около 800 снимков, запе
чатлевших подвиг солдата и 
фронтовые будни первых, 
самых тяжелых лет войны. 
Они явились основой бес
ценного фонда многих му
зеев во всех уголках стра
ны, были отмечены первы
ми призами на всесоюзных 
выставках и конкурсах. 
Трудно переоценить вклад 
фронтовика в дело военно- 
патриотического воспитания 
молодежи.

Его фотообъектив подме
чает все интересное, что 
происходит вокруг. По по
ручению редакции газеты 
«Красное знамя» В. А. Кон
дратьев выезжал на нефте
промысел, шел на завод, в 
вуз и школу. И знание раз
личных сторон жизни обо
гащало его творческие за
мыслы. По поручению об
ластных орган 1̂заций он 
создал буклеты и наборы 
открыток о Томске, универ
ситете, политехническом

Ш ’;

1

Ш

'' *»• '
if

Наши инте|эвыо

«НА СЕВЕР ПУТЬ СВОЙ НАПРАВЛЯЙ!..»
— Эти слова мудрого старца Финна из глинковского 

«Руслана и Людмилы» стали в эти дни девизом вашего 
филармонического коллектива, — сказал, улыбаясь, ху
дожественный руководитель Томской филармонии О. В. 
Иволгин, которого мы попросили рассказать о Днях сим
фонической и камерной музыки на томском севере.

— Летние гастроли орке
стра в северных районах 
области, — продолжал' Олег 
Васильевич, — дело обыч
ное. Но и1 в зимнее время 
таким составом мы отправ
ляемся в нефтедобывающие 
районы четвертый раз. Но
вая поездка — ответ твор
ческого коллектива на ре
шения партии и правитель
ства об усилении культур
ного обслуживания нефте
добывающих районов За
падной Сибири.

— Кто будет участвовать 
в северном маршруте орке
стра?

— Полный состав во гла
ве с главным дирижером и 
художественнЫ||1 руководи
телем коллектива Йлмаром 
Лапиньшем и вторым дири

жером Георгием Клементье
вым. С оркестром поедут 
наши солисты - инструмен
талисты — заслуженные ар
тисты РСФСР Сергей Зе- 
ленкин (скрипка), Виталий 
Максимов (виолончель) и 
кларнетист Алексей Дружи
нин. Отправятся на север и 
наши гости — видные со
ветские вокалисты. Это—за-

фялармония отправляется 
на север и как будет про
ходить эта поездка?

— Оркестр везет три про
граммы. В первую — самую 
серьезную — входят Пя
тая симфония Л. Бетхове
на и оперные арии из про
изведений русских и зару
бежных классиков. Вторая 
названа нами «Из сокро
вищницы музыкальной
классики» — в ней прозву
чат «Испанское каприччио» 
Н. Римского - Корсакова, 
«Вальс-фантазия» М. Глин-

служенная артистка РСФСР, ки, другие симфонические 
лазгреат Государственной произведения, а также от-
премии РСФСР им. Глинки 
и международных конкур
сов, солистка Большого те
атра Союза ССР Клара Ка- 
динская и солист Киевского 
академического театра опе
ры и балета им. Т. Шевчен- ■ 
ко баритон Симон Багдади- 
швили.

— С каким репертуаром

рывки из популярных опер. 
И, наконец, третья, детская: 
«Волшебные краски оркест
ра», основанная на произ
ведениях советских компо
зиторов. 5 февраля, в пер
вый день северных гастро
лей, мы дадим два раза 
первую программу в Стре- 
жевом, 6 февраля — также 
дважды — вторую програм

му. 7 февраля — пройдут 
концерты детям.

8 февраля коллектив раз
делится. Камерный оркестр 
во главе с Г. Клементье
вым отправится с двумя 
концертами для двух вах
товых смен в Пионерный. 
Струнный квартет с соли- 
сткой-вокалисткой Светла
ной Кравченко выступит в 
одном из трудовых коллек
тивов Стрежевого и на 
Оленьем месторождении. ,В 
Катыльге даст концерт 
квинтет медных духовых 
инструментов под руковод
ством Валерия Лобанова. 
Квинтет деревянных духо
вых выступит у вахтовиков 
Ваха.

— Ваша работа ва севере 
выйдет и за концертные 
рамки?

— Безусловно. Планируем 
непринуж!денные встречи со 
слушателями, консультации 
и методическую помощь 
стрежевским коллективам 
художественной самодея
тельности.

Хоккей Служба -01

В ОДНУ 
ШАЙБУ
«КЕДР» (Томск) —
«МОТОР» (Барнаул)

3 : 4; 1 : 2; 3 : 4

Пятый матч подряд наши 
земляки уступают с разни
цей всего в одну шайбу. И 
даже то, что это произош
ло во встречах с команда
ми, входящими в лидирую
щую тройку, утешает сла
бо: каждый гол обходится 
«Кедру» в два потерянных 
очка. А они чем ближе к 
финишу, тем дороже.

Выступление томичей в 
последнем туре разочарова
ло. Тактика игры «от обо
роны», которую исповедует 
сейчас команда, ожидаемо
го результата не принесла: 
пропускается немного, но 
забивается еще меньше. 
При неукомплектованном со
ставе оборонительная рабо
та не оставляет достаточно 
сил для эффективной ата
ки. Даже первое звено «Кед
ра» как-то подрастеряло 
свой атакующий потенциал.

В первом матче все по 
существу решилось уже в 
самом начале. Пропустив 
гол, играя в численном 
большинстве, томичи сник
ли, и барнаулыЦ)! без осо
бых трудвв довели -счет до 
3:0. Несмотря , на то, что вто
рой и третий периоды

«Кедр» Выиграл, догнать со
перников не удалось.

В повторной встрече то
мичей подвело неумение 
реализовать численное пре
имущество. Пять раз «Кедр» 
играл в большинстве, но 
практически ничего серьез
ного у ворот гостей не соз
дал. И эта же беда подсте
регла нашу команду в за
ключительном матче. В нем 
«Кедр» был, пожалуй, бли
зок к успеху. К середине 
второго периода он выигры
вал 2:0. И тут, так сказать, 
подарок судьбы: игрок со
перников получает пятими
нутный штраф, затем еще 
один барнаулец отправляет
ся на скамью удаленных. 
Казалось бы, все: можно 
вписывать в таблицу два 
долгожданных очка. Однако 
шайба в воротах так и не 
побывала.

И в том не*столько заслу
га гостей, сколько просчеты 
томичей: желание забить во 
что бы то ни стало по ру
кам и ногам повязало хок
кеистов, А потом, словно 
подтверждая правило «не 
.забиваешь сам — забивают 
тебе», шайбы посыпались в 
ворота «Кедра». Лишь при 
счете 2:4 команда встрепе
нулась на какое-то время, 
но вспышки хватило всего 
на один гол.

Итак, потеряв в двух ту
рах максимальное количест
во очков —■ 12. «Кедр» вновь 
оказался в опасной зоне. 
Будем надеяться на выезд
ные матчи. Там томичам оч
ки даются легче, чем дома.

В. ВАСИЛЬЕВ.

НЕ ЖДИТЕ  
ВЗЫСКАНИЙ

В прошлом году по сравнению с предыдущим коли
чество пожаров в совхозах и колхозах области сократи
лось на 17 процентов, а материальные потери от них 
уменьшились на четверть. Такой спад радует.

Однако и оснований для тревоги еще достаточно. Это 
подтвердила проверка животноводческих ферм Томского 
района. Можно привести длинный список ферм, где не 
построены пожарные водоемы. В совхозах «Черноречен- 
скии», «Корниловский», «Воронинский», «Трудовик» 
«Сибиряк», «Заря», «Дружба», «Красное знамя», «Бату- 
ринскии»... А механизированные средства для тушения 
огея если и есть, то в основном на центральных усадь-

Особенно много нарушений обнаружено на фермах 
совхозов «Трудовик», «Сибиряк», «Октябрь», «Победа» 
совхоза - техникума. Так, в Бобровском и Георгиевском' 
отделениях «Сибиряка» нет никаких средств пожароту
шения, телефонной связи и нужного водоснабжения На 
ферме в Георгиевке запасные выходы для эвакуации 
скота забиты. Не отгорожены кирпичными перегородка
ми элек^о1шлориферы, установленные прямо в скотных 
дворах, «Победе» разукомплектованы пожарные щиты.

Что еще тревожит: перепланировку ферм почти все 
хозяйства проводят без согласования с государственным 
пожарным надзором. Отсюда как раз и начинаются на
рушения. Запасные выходы из дворов замуровываются.
1 рупповые привязи скота неисправны. Добровольные 
пожарные дружины и комиссии на фермы не загляды
вают. А руководители хозяйств на все это смотрят 
сквозь пальцы, пока, как говорится, гром не грянет. Не
которые из них уже подвергались административным 
взысканиям. Это директора совхозов «Батуринский» — 
Н. И. Буркалец, «Межениноцский» — В. В. Корнев, а 
также три главных специалиста совхоза «Томь» В В 
Кириссов, А. 3. Пономарев и Ш. Н. Латыпов.

Наверное, ждать новых взысканий — не лучшее заня
тие для руководителя. .'Гораздо целесообразнее заблаго
временно принять меры.

Д. НОВОСЕЛОВ,
старшин инспектор отдела пожарной охраны УВД.

институте. Сибирском бота
ническом саде. >А его фото
альбом «Деревянная архи
тектура Томска», создан
ный совместно с А. Райхом, 
воспринимается теми, кто 
жил, работал, учился или 
даже был проездом в на
шем городе, как самый до
рогой подарок.

Снимки В. А. Кондратье
ва помогают нам завидеть И 
сохранить в памяти уника
льную красоту. Вглядитесь 
в дивные кружева, создан
ные искусными мастерами. 
Не страшны им века; ре
ставраторы по образцам бу
дут восстанавливать эту 
красоту, продлять ее жизнь. 
А помогут им фотографии.

Сейчас Виктор Алексе
евич работает фотографом 
в Сибирском филиале ин
ститута «Спецпроектрестав- 
рация». И мы надеемся 
увидеть еще немало его 
снимков, отображающих до
рогие черты домов и улиц 
родного города.

В. МОИСЕЕВ.

Спорт

Лыжный
кубок

««Янтаря»
Усиленно готовятся 

физкультурные организа
ции клуба «Янтарь» к 
Всесоюзной неделе лыж
ного спорта, посвященной 
XXVII съезду КПСС. На 
трассы здоровья выходят 
сотни трудящихся. Здесь 
можно увидеть целые се
мьи, коллективы бригад, 
цехов, отделов. А наибо
лее подготовленные уча
ствуют в состязаниях.

В течение трех дней по 
полной программе разы
грывался кубок «Янта
ря». В первый день муж
чины соревновались на 
дистанции 10 ■ километ
ров, а ветераны и жен- 
ш.ины бежали по трассе 
длиною в 5 километров. 
Вновь уверенно выступи
ла чемпионка области 
Ирина Волкова, став об
ладательницей почетного 
приза, а на третий день 
она выиграла и «десят
ку». У  ветеранов победу 
пра.здновал Владимир Ба 
талов.

Среди мужчин лучшее 
время дня — у мастера 
спорта СССР Сергея Кра
сного. Второй день был 
днем эстафет. Сергей 
Красный вместе с товари
щами по команде Влади
миром Нестеровым, Иго
рем Омельченко и Алек
сандром Ивановым пер
выми закончили четырех- 
.зтапную десятикиломет- 
оовую гонку.

Среди женщин победу 
в эстафете 4X3 километ
ра праздновала команда, 
которую возглавляли ЭлЬ' 
вира Ибрагимова и Жан
на Веселова.

В заключите.пьный 
день на труднейшей трас
се 30 километров лучшее 
время дня — у мастера 
спорта 'Геннадия Хермана 
На «десятке* у ветера
нов первым был Генна 
дий Акулов.

В. ШЕШУКОВ, 
судья республиканской 

категории.

Подтверждение 
успеха

Если после первенства 
Томска по прыжкам на 
лыжах с трамплина и 
двоеборью кое-кто счи
тал, что успехи динамов
цев — второе место ' в 
прыжках и второе в 
двоеборье — случайны, 
то после первенства об
ласти таких разговоров 
уже не возникало. Дина
мовцы, подтвердив свой 
предыдущий успех, за
няли второе место, усту
пив «Спартаку», но обы
грав «Буревестника».

Соревнования длились 
два дня. Призеры в лич
ном зачете определялись 
по каждому дню отдель
но и по сумме двзгх дней. 
Среди мужчин убедитель
ную победу одержал 
Алексей Зенкин. На вто
ром месте — Юрий Чер- 
нощук (оба—«Спартак»). 
На^третьем месте в пер
вый день был динамовец 
Павел Ласков. Во второй 
день соревнований тре
тье место занял спарта
ковец Юрий Антипов. Он 
же стал бронзовым при
зером в общем зачете.

Среди юношей старше
го возраста уверенную 
победу одержал член об
щества «Динамо» Сергей 
Сметанин. На втором и 
третьем местах — спарта
ковцы Алексей Баранов 
и Вадим Шарапов.

А. КОСТРЫГИН.

НА СЛЕДУЮЩЕЙ 
Н Е Д Е Л Е

в программе Томского телевидения

Для здоровья 
томичей

75 тысяч человек вместо 
20 тысяч обслуживала долгое 
время поликлиника № 4 
г. Томска. С вводом новой— 
десятой — поликлиники бо
лее 50 тысяч жителей Каш- 
така получают медицинское 
обслуживание на самом со
временном уровне. Норма
лизовалась и работа поли
клиники 4. Отделение 
функциональной диагности
ки, хирургическое, стомато
логическое отделения, водо
грязелечебница, отделение 
восстанавливающего и про
филактического лечения, 
два бассейна — вот далеко 
не полный перечень удобств, 
которые оценили томичи. Об 
этом вы узнаете, посмотрев 
передачу «Служба здоровья» 
4 февраля в 19 час. 15 мин.
«Первый квартал — 

решающий»
в будущем году коллек

тив Парабельского леспром

хоза будет отмечать полуве
ковой юбилей. Многие де
сятки тысяч кубометров по- 
лзгчило от сибиряков народ
ное хрзяйство. (Создание еди
ных комплексов на заготов
ке и вывозке, внедрение 
бригадных форм работы, 
освоение новой мощной вы
сокопроизводительной тех
ники — вот основа успехов 
в работе старейшего в объе
динении «Томлеспром» пред
приятия. О том, как трудят
ся парабельцы в эти удар
ные дни предсъездовской 
трудовой вахты, пойдет раз
говор в передаче «Первый 
квартал — решающий» 
4 февраля в 19 час. 40 мин.

«Зима 
на фермах»

Удачный старт в новой 
пятилетке взяли животново
ды Шегарского района. На 
недавно состоявшемся рай
онном слете клуба трехты- 
сячниц подведены итоги и 
намечены дополнительные 
меры по повьппению про
дуктивности молочного жи
вотноводства. В числе лиде
ров предсъездовского социа
листического соревнования 
названы животноводы сов
хоза «Вперед». Среднесуточ

ный надой в хозяйстве со
ставляет более 8 килограм
мов. Двенадцать доярок пе
решагнули трехтысячный 
рубеж.

Опыту этого передового 
хозяйства посвящена пере
дача «Зима на фермах», ко- 
тог.ая состоится 5 февраля 
в 18 час. 40 мин.

«Трезвость — 
норма жизни»

За восемь месяцев, про
шедших со времени опубли
кования постановления ЦК 
КПСС «О мерах по преодо
лению пьянства и алкого
лизма», в нашей области для 
утверждения здорового об
раза жизни сделано больЩе, 
чем за многие предьщущие 
годы. Как оценить успехи? 
Что происходит в психоло
гии людей? Какова роль в 
этом медицины? Что может 
и должно усилить наступа
тельный характер нашей 
пропаганды? На эти и дру
гие вопросы отвечает в сту
дии член областной комис
сии по борьбе с пьянством 
заслуженный врач РСФСР, 
профессор Е. Д. Красин 
4 февраля в 20 час. 15 мин. 
(передача «Трезвость — 
норма жизни»).

Телевидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 2 февраля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «'Время». 8 45 — Рит
мическая гимнастика. 9.15 — 
«Глухариная песня». Доку
ментальный фильм. 9.25 — 5-й 
тираж «Спортлото»'. 9.35 —
«Будильник». 10.05 — «Служу  
Советскому Союзу!» 1105 — 
«Утренняя почта». ll'.'SS — 
«Клуб путешественников». 12.35 
—«Музыкальный киоск». 13.05 
— «Сельский час». 14.05 — 
«Встречи на советской зем
ле». 14.20 — «Циклон». Доку
ментальный фильм. 14.40 — 
«Литературный альманах». 
15.45 — «Цветы в вашем до
ме». 16.05 — Концерт. 17.00 — 
«Это вы можете». 17.45 — 
Мультфильмы. 18.20 — «Меж
дународная панорама». 19 05— 
Чемпионат Европы по фигур
ному катанию. Произвольный 
танец. 20.15 — «Спасибо, му
зыка. спасибо» Киноконцерт. 
21.00 — «Время». 21.35 — «Н а
родный артист СССР Н. Черка
сов». 22.30 — Концерт лауреа
тов VII смотра-конкурса им. 
В. В. Андреева. 22.55 — Но
вости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «На зарядку стано
вись!» 8.20 — «Творчество
юных». 8.50 — «Те берега, что 
сердцу милы». Документаль
ный фильм 9.05 — Д. Шоста
кович. 5-я симфония. 9.55 — 
Программа телевидения Тад
жикской ССР. 11.00 — «О чем 
рассказали рисунки». 11.20 — 
«Русская речь». Ц1.50 — «Н а
следники». 2-я серия 13.00 — 
«Музыка и мультипликация». 
44.45 — Чемпионат СССР по 
классической борьбе. 15.15 — 
«Рассказывают наши коррес
понденты». 15,45- — «Экран за
рубежного фильма», «Судьба 
клоуна» (Венгрия, 1954 г.).

17.15 — «Народные мелодии».
17.30 — «Мир и молодежь». 
18.05 — «Из сокровищницы
мировой музыкальной культу
ры». «Б. Марчелло, А. Виваль
ди, Л. Боккерини». 19.00 — 
«Очевидное— невероятное». 20.00
— «Спокойной ночи, малыши!»
20.15 — Киножурнал «По Со
ветскому Союзу». 20.30 — «А р 
хитектурные памятники г. Ка
линина». 21.00 — «Время».
21.35 — Оперный театр Мо
царта. 22.35 — «Гармония слу
шает». Телеочерк.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 3 февраля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00 — «Время». 8.50 —

Мультфильмы. 9.^5 — Концерт 
оркестра электромузыкальных 
инструментов под управлением 
народного артиста РСФСР 
Б. Мещерина. 9.55 — «Джуль- 
барс». Художественный фильм 
(1935 г.). 11.10 — Играют
A. Федоров (балалайка) и
B, Сидедьников (гитара). 11.35
— Новости.

С 11.4Ю до 14.30 — перерыв. 
14.30 — Новости. 14.50 —

«Сельские ' горизонты». Кино
программа. .15.40 -— Концерт. 
16.20 — «Знай и умей». 16.50
— «К национальному праздни
ку Республики Шрн Ланка — 
Дню независимости». Г7.05 — 
«'Ребятам о зверятах». Ii7.35 — 
Чемпионат СССР по классиче
ской борьбе. 18.05 — Мульт
фильм. 18.15 — «Ускорение». 
18.45 — «Сегодня в мире». 
19.00 — Чемпионат Европы по 
фигурному катанию, Показа- 
тельные выступления. 21.00 —• 
«Время». 21.35 — «Фильм — 
призер XI Всесоюзного фести
валя телефильмов «От колыбе
ли — на всю жизнь». 22.25 — 
«Играй, гармонь сибирская».
23.15 — «Сеголня в мире». 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — Документальный
фильм. 8.35, 9.35 — «Природо
ведение». 3-й класс. 8.55 —

«Уникальные высокопроизводи
тельные прессы». Научно-по
пулярный фильм. 9.05 — «Рус
ская речь». 9.55 — «Поэзия 
Д. Кедрина». 10.35. 11.4(1 -I-
«Ботаника». 6-й класс. 10.55 ,-}■ 
«Наука и жизнь». 11.25'-^  
«Знакомьтесь; выхухоль». На
учно-популярный фильм. 12.05
— «Урок музыки». 7-й класс. 
13.20 — А. С. Пушкин. «Евге
ний Онегин». 13.50 — «И  от
зовется...» Документальный те
лефильм. 44.20 — А. М. Горь
кий. «В людях».. «Мои универ
ситеты». 15.05 — Новости.

С 15.10 до 18.00 — перерыв.
48.00 — Новости.

ТОМСК
18.15 — «Наш современ

ник». «'Когда приходит осень.. »  
Документальный телефильм. 
Г8.45 — «К Всесоюзной неде
ле лыжного спорта в Томске». 
19.00 — «День области». 19.15
— Студия «Юность». «П о и ск -
дело молодых». •’ “

МОСКВА ' П
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «Культура и жизнь». 
«Маршрутами сельского отды
ха » — совхоз «КожевнИ'Ков- 
ский». «Подружила, песня» — 
в студии участники художест
венной самодеятельности по- 
селка Белый Яр

МОСКВА
21.00 — «Время». 21,35 — 

«'Поворот». Художественный 
фильм. 23.10 — Чемпионат ми
ра по фигурному катанИ'К* на 
лынЛх.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.15 —
«Служу Советскому Союзу!» 
19.15 ~  «Международная "па
норама». 20.00 -----«Спокойной
ночи, малыши!» 20.15 — «Здо
ровье».

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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В т е а т р а х
ДРАМЫ

2 февраля. «Порог» — 19. 
МУЗКОМЕДИН

3 февраля. В помещении 
концертного зала Дома Сою
зов. «Век живи — вен люби»

- 19-30.
КУКОЛ

2 февраля. «Стойкий оло
вянный солдатик» — 11. 1'4. 

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
2 февраля. «Плуфт, или Со

кровища капитана Штиля» — 
12. Премьера «Шутники» — 
19.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а
2 февраля. Массовое ката

ние на коньках — 12-15. 16-30. 
«Ангар-18» — 14, 19.

3 февраля. «Зеркало тресну
ло» — 19.

К и н о
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
2 февраля. «Веселенькое во

скресенье» — 9, 12-40, 44-30, 
16-20, 18-10, 20, 21-40. Мульт- 
Ьборник «Ну, погоди!» — 
10-50.

3 февраля. «Веселенькое во
скресенье» — 9, 10-50. 12-40, 
14-30, 18-20, 18-10. 20. 24-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
2. февраля. «Большая про

гулка» (две серии) — 8-30, 11. 
13-30. 16, 18-30. 21. «Фотогра
фия в свадебном альбоме» (две 
серии) — 8-30, 11, 13-30, 16, 
18-30, 24.

3 февраля. «Ради несноль- 
ких строчек» — 8-40, 10-20,
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. «Провал операции «Боль
шая Медведица» — 8-40. 10-20, 
12, 13-40, 15-20. 17, 18-40,20-20, 
22

«ОКТЯБРЬ»
2 февраля. «Инспектор-ра

зиня» — 8-40, 1'2, 13-40, 15-20, 
22. «Анжелика в гневе» — 17, 
18-40, 20-20. «Анжелина в гне
ве» — 0. 10-50, 12-40. 14-30,
16- 20, 18-10, 20, 21-50. «Юрка 
— сын командира» — 10-30.

3 февраля. «Знай наших!»—
8-40. 12-10, 14, 18. 17-50, 19-40, 
21-30. «Великий поход/за не
вестой» — 8-40. 17. «Не ходи
те, девки, замуж» — 10-20, 12, 
13-40, 15-20, 18-40, 20-20, 22.
Мультсборник — 10-30.

«ПИОНЕР»
2 февраля. Мультсборник 

«Сапожни аиста» — 9. 10-40. 
«Детство Бемби» — 12-20, 14, 
1'5-40. «Иди и смотри» (две се- 
рии) — 17-20, 20-20.

3 февраля. «Детство Бемби»
9, 10-40, 12-20, 14, 15-40.

«Иди и смотри» (две серии) —
17- 20, 20-20. ;

имени И. ЧЕРНЬТХ
'2 февраля. «Пароль знали 

двое» — 9, 10-40, 12-20, 44, 16, 
17-40, 19-20, 21'. «Зимний ве

чер в Гаграх» — 9. 10-40,

12-20, 16, 17-40, 19-20, 2.1.
^Маленький большой хокке
ист» — 14-20.

3 февраля. «Пароль знали 
двое» — 9, 10-40, 12-20, 14. 16. 
17-40, 19-20, 21. «Зимний ве
чер в Гаграх» — 9. 10-40, 12-20,
16. 17-40, 19-20, 21.

«СИБИРЯК»
2 февраля. «Витя Глушаков

— друг апачей»—9-20. «Боль
шая прогулка» (две серии) —  
Г1, 13-30, 16, 18-30, 21.

3 февраля. «Филипп-малыш»
— 9-20. «Сезон любви» — 11,
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
2 февраля. «Пришла и гово

рю» — 15. 17. 19, 21.
«АВАНГАРД»

2 февраля. «Бал сказок» — 
15. «Кто и как» (две серии) —
17. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

2 февраля. Театральная 
встреча. В гостях актер Том
ского театра драмы Леонид 
Меламуд. В программе — про
изведения Н. В. Гоголя —• 18. 
Молодежно-танцевальный ве
чер — 20-30.

3 февраля. Молодежно-танце
вальный вечер — 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-11

2 февраля. «Мама, я жив» 
— 13. «Парень из парка а'Г- 
тракционов» — 15. «Жестокий 
ринг» — 17.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗд
2 февраля. «Багратион» (две 

серии) — 17-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
2 февраля. «Невезучие» — 

17. 10.

Управление парков культуры и отдыха 
Томского горисполкома

Городское объединение по культурному обслуживанию 
населения «Радуга»

ПРИГЛАШАЕТ культорганизаторов, ведущих вечеров, 
преподавателей массовых школ танца и аэробики, име
ющих опыт работь!, на курсы обучения с последующей 
аттестацией.

Объявляет открытый КОНКУРС-ПРОСМОТР вокаль
но -  инструментальных ансамблей и групп, дискотек, 
исполнителей разных жанров, с последующей тарифика
цией.

Срок подачи заявок — по 20 февраля.
Проводит КОНКУРСНЫЙ НАБОР в штатную эстрад

но - хореографическую группу девушек и юношей, име
ющих хорошую хореографическую подготовку, выпуск
ников и учащихся хореографических отделений училищ 
и институтов культуры, кандидатов и мастеров спорта 
СССР по художественной гимнастике.

Обращаться по адресу: г. Томск, ул,- Герцена, 6 (тер
ритория горсада), объединение «Радуга».

Справки по телефону 3-25-52.

фшг
ТОМСКОЕ БЮРО ПУ

ТЕШЕСТВИЙ И ЭКС
КУРСИЙ. ПРИГЛАШАЕТ 
ТОМИЧЕЙ И ЖИТЕЛЕЙ 
ОБЛАСТИ СОВЕРШИТЬ 
УВЛЕКАТЕЛЬНОЕ ПУ
ТЕШЕСТВИЕ НА ТУРИ
СТСКОМ ПОЕЗДЕ «ТО
МИЧ» ПО МАРШРУТУ:

ТОМСК — КИЕВ — ЛЬВОВ — УЖГОРОД — МУКА- 
ЧЕВО — ЯРЕМЧА — ЧЕРНОВЦЫ — КИШИНЕВ — 
ОДЕССА — ТОМСК с 11 апреля на 19 дней.

Поезд в основном следует ночью, в дневное время ту
ристы знакомятся с достопримечательностями городов 
на обзорных тематических экскурсиях.

Стоимость путевки — 253 руб.
В стоимость путевки входят проезд поездом из Томска 

и обратно, трехразовое питание в вагонах-ресторанах, 
проживание в купейных вагонах, экскурсионное обслу
живание.

За путевками обращаться по адресу: г. Томск, пр. Ле
нина, 59. Тел. для справок S-li-'Zl.
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